

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA.

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 10 septiembre 1933

NUMERO 767

EL PROLETARIADO ESPAÑOL, ANTE LA CRISIS POLITICA

LO QUE HA DE INTERESAR A LOS TRABAJADORES

Se ha producido nueva crisis. Todos son vaticinios, cálculas y suposiciones en el ambiente político. Y los únicos para quienes esta nueva crisis no representa más que una simple mutación en el escenario político, somos nosotros.

En efecto; para los obreros de la C. N. T., ¿qué interés puede tener una crisis que de antemano sabemos cómo se resolverá; de qué manera el apetito de gobernar facilitará los compadrazgos políticos?

Un solo aspecto tiene interés para nosotros: las derivaciones sociales que pueden ser imprimidas a este momento de confusión y de inestabilidad de la República. Asistimos a la comedia en la mejor de las calidades: en la de simples espectadores de ella. Y podemos darnos cuenta mejor que los demás de todas las tramas que se forjan tras cortina, de todo el movimiento de las tramoyas.

Lo más interesante, para nosotros, de esta crisis, estriba en el furor de los socialistas ante el Poder que les escapa. Según la biografía y la posición de cada uno de los prohombres del partido, así son las declaraciones y las amenazas que formula. Vemos a Teodoro Menéndez ponerse en situación heroica y amenazar a Lerroux y a Alcalá Zamora con el fantasma de los seis millones de hombres que los siguen. Cordero y Largo Caballero también esperan inquietos la solución que se dé al pleito al que están vinculados los intereses y los estómagos de sus correligionarios.

No obstante, creemos que la situación no deja de ofrecer perspectivas más o menos graves. La más grave de todas es la de que otros elementos que no sean obreros, al margen de la política también, se aprovechen de la situación y se lancen a una nueva intención fascista. No es este un temor de circunstancias. Es algo que flota en el ambiente y que corroboran las maniobras subterráneas realizadas por determinados elementos ante la pasividad de las autoridades republicanas, que sólo descubren complot cuando de clausurar Sindicatos obreros se trata.

Según quién se decida a formar ministerio y según las condiciones en que este ministerio se forme, así será también la actitud de los socialistas que no cuentan con ningún millón de hombres, pero sí con la hegemonía en el personal ferroviario. Y la huelga que no se declaró cuando de salvar a Galán y García Hernández se trataba, se declarará cuando de salvar los enchufes se trate.

Hay luego la cuestión de los agrarios, soliviantados por la aplicación de la Reforma Agraria, la única ley mínimamente socialista que ha votado este Parlamento de socialistas. Los agrarios son el hueso duro de la República. Representan una fuerza tenaz, habilidosa y dúctil, como la del mismo clero. La pugna planteada entre ellos y los socialistas ha sido realmente la que ha derribado al Gobierno, transparentándose y presionando sobre las últimas elecciones para el Tribunal de Garantías Constitucionales.

Lo que interesa a la C. N. T., a sus militantes y a sus afiliados, no es el personaje o personajillo que escale el Poder, el partido que lo detente y las intrigas que se desenvuelvan alrededor de esta posesión del mando. Lo interesante para nosotros son las consecuencias que esta crisis puede tener y las necesidades de prepararnos para todas las posibilidades de ella.

La C. N. T. no puede le a remolque de las maniobras políticas de Madrid; no puede estar pendiente de lo que amañen los que de espulmar al pueblo viven. Puede interesarnos la crisis, repetimos, por las consecuencias de ella y por las actitudes que nos cabe adoptar, según sean sus derivaciones.

Se avecinan momentos de verdadero gravedad para el orden republicano, sea la que fuere la solución que se dé a esta crisis. Con Lerroux u otra vez con Azana; con socialistas en el Poder y con agrarios en la oposición; con la "Esquerra" catalana vinculada a la política gubernamental de Madrid o bien puesta al frente de ella, no puede ofrecer más peligros a la estabilidad del régimen.

Y son estos momentos los que hemos de saber aprovechar, teniendo la mirada atenta, el gesto audaz y la actitud pronta. No hay problema político para nosotros. Pero hay un gran problema de dignidad y de vitalidad, vinculado a los presos, a la existencia normal de las organizaciones obreras y, en fin, a la finalidad comunista libertaria, al objetivo revolucionario de la C. N. T.

No supimos aprovechar, por causas que no es el caso enumerar ahora, las contingencias que nos ofrecía el 14 de abril. Aquel movimiento, inicialmente político, no supo encauzarse en sentido social y revolucionario. Estamos ahora, sin embargo, dentro de la misma línea inaugurada por el movimiento popular que derribó a la Monarquía y del que se aprovecharon los republicanos, trayendo una República que al desear el pueblo español, que no pudo ni imaginar siquiera.

Sepamos tener ahora el tiento, la penetración y el sentido de la oportunidad que no tuvimos entonces. La política no nos interesa. Pero sí nos interesan los formidables problemas sociales y económicos planteados en España y que no puede resolver ningún partido político; que sólo pueden resolver una revolución social y el Comunismo anárquico.

Promesas del gobernador general

Aun siguen clausurados los Ateneos

Varias visitas han hecho al feo gobernador de Barcelona, señor Ametlla, la Comisión encargada por los Ateneos Libertarios de recabar su reapertura. En todas ellas, el secretario del gobernador se desvió en promesas de que esos Ateneos serían abiertos cualquier día y que

sólo se necesitaba llenar unos requisitos de rigor.

Han pasado los días y la Comisión ha insistido cerca del actual gobernador general de Cataluña, quien, como su antecesor, promete el alzamiento de la clausura de los Ateneos para un día próximo de la semana en-

trante. Desde el mes de mayo que los Ateneos Libertarios se hallan condenados a una clausura vergonzosa. Alejados de la vida sindical, sin relación de ningún género con los Sindicatos, han pagado como éstos y más, las consecuencias de un movimiento de protesta huelguística contra el Gobierno de Casas Viejas.

Después de varios meses se habla de su reapertura. Pero se establece una excepción singular: la del centro que sostiene la Agrupación Pro Cultura "Faros". Desconocemos los motivos que puedan dar lugar a esta distinción arbitraria. Mas no podemos dar crédito de que si se procede al alzamiento de clausura de todos los Ateneos Liberta-

rios y agrupaciones culturales de este carácter se establezca una diferencia de índole tal con la agrupación que mencionamos.

Esperamos para hablar con más detenimiento, el resultado de lo que el gobernador general, por medio de su secretario, señor España, comunique a la Comisión Pro Ateneos.

PARALELISMO

Cómo se preparan para la guerra futura los estados burgueses y los supuestos estados proletarios

Nos sugieren estas líneas unos grabados que hemos visto: los primeros en la Prensa burguesa; los segundos en las páginas centrales de "Mundo Obrero", el órgano de la Rusia soviética en la capital de España.

En los grabados que contemplamos en la Prensa burguesa aparece la formidable muralla de cemento y de acero levantada por Francia a lo largo de toda la frontera francoalemana. Abarca trescientos kilómetros este trabajo de guerra, realizado a base de casamatas para la artillería, de trincheras y de fortificaciones. Por sí ello fuera poco, un enorme canal, que unirá el Atlántico con el Mediterráneo, cruzando Francia y aprovechando las grandes vías fluviales que existen en la antigua Gallia, servirá para los rápidos traslados interiores de tropas en el momento en que la guerra estalle.

Es esto la contraréplica a los desfiles imponentes e irritantes de los "nazis" en Alemania; a la parada de millones de autómatas disciplinados que hace

unos días revistó Hitler en Nuremberg, en los días en que se celebraba en la antigua ciudad de las muñecas el famoso congreso nacionalsocialista.

Y el paralelismo que establecemos entre ambas manifestaciones de la guerra que se acerca en Francia y en Alemania, países esencialmente burgueses y militaristas, nos lo sugieren las páginas de "Mundo Obrero". En ellas hay, a su vez, todas las manifestaciones del militarismo "proletario": desfiles de soldados rojos que se parecen como una gota de agua a otra gota a los desfiles de los "nazis" en Alemania; maniobras aéreas de los ejércitos de aviones soviéticos; paradas militares en las que "camaradas" comisarios, con gesto y saludo a lo Mussolini y a lo Hitler, revistan a miles de autómatas, cuadrados y rígidos. Exactamente igual que en Berlín, en París o en Roma.

El periódico comunista dedica grandes elogios a la organización militar de Rusia; se desahace en frases grandilocuentes, parecidas a las que se derrocha-

ron en Nuremberg durante el congreso de los "nazis", habiéndose de la Rusia nueva, de su preparación para las eventualidades de una nueva guerra, maneja habilidosamente los tópicos "proletarios" que hoy han sustituido a la fraseología "del derecho y de la democracia", con que se mandó gentilmente a morir a diez millones de hombres durante la guerra europea.

Los trabajadores auténticos, los que van cada día al taller y a la fábrica y no aspiran a ser ni directores de masas ni comisarios del pueblo, han de mirar con la inquietud que se comprende el espectáculo del mundo. Y a la vez han de organizarse para la paz, para la revolución ante ella, que no será posible una nueva matanza si los destinados a ser carne de cañón, carne de trinchera, carne de matadero, se rebelan contra sus verdugos, y en vez de secundar dócilmente sus planes los desbaratan con un gesto definitivo.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

A todos los trabajadores del Sindicato de la Industria Pesquera y Anexas de Barcelona

Ante el silencio por parte de la Junta de ese Sindicato al comunicado mandado por esta Federación Local, se ve en la necesidad de hacerlo público, para que lo conozcan todos los trabajadores del aludido Sindicato.

"A la Junta del Sindicato de la Industria Pesquera y Anexas de Barcelona. Compañeros: Salud.

"La presente, es contestación a la vuestra con fecha del 8 de agosto próximo pasado, y en la que mandáis copia del acta de la asamblea general celebrada el día 5 de agosto, en donde se tomó el acuerdo de ingresar dentro de la Confederación Nacional del Trabajo de España.

"La Federación Local de Barcelona, al igual que la organización toda, se congratula de vuestra determinación, por entender que es deber de todos los trabajadores, estar afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo de España.

"Mas ahora bien, esta Federa-

ción Local, se ve en la necesidad de indicaros, y al hacerlo cumple con los acuerdos de plenos y congresos celebrados por la Confederación, y que son: "Todos aquellos que de palabra o por escrito difamen y se enfrenten en contra de la Confederación, yendo a la creación de organismos, etc., etc., deben de ser dados de baja de los organismos "confederales".

"Como quiera que todos tenemos la obligación moral de velar por los principios que informan a la C. N. T., y a la vez ir al encuentro de la misma, hemos de decir que dentro de nuestro Sindicato se encuentran elementos que en más de una ocasión han procurado obstaculizar la marcha normal determinada por plenos y congresos de la C. N. T., y como hecho gravísimo está el haber estampado su firma en un documento hecho público por el mes de marzo del año en curso, en el que entre otras cosas decían: que iban a la

creación de Sindicatos de la oposición a la C. N. T. y al margen de la misma, hecho este condenable en extremo, y que se encuentra de lleno en el acuerdo tomado por la organización confederal en el Congreso extraordinario celebrado en Madrid, en el año 1931.

"Y como quisiérase que los firmantes son: Camilo Piñón, Ricardo Giner, Francisco Arin y Juan José Batolí, y por propio sentido de responsabilidad, la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, afecta a la C. N. T., de una manera clara, y con toda alteza de miras, os indica: es requisito indispensable que los nombres indicados más arriba sean baja de ese Sindicato, y al mismo tiempo podrá sin obstáculo alguno pertenecer con todos sus derechos a la C. N. T.

"La Federación Local de Barcelona, que ve en vosotros a un grupo de trabajadores con el in-

(Pasa a la tercera página.)

CONFLICTOS EN LA REGION

Ayer iniciaron la huelga general las Secciones del Ramo de Construcción de Mataró

La Patronal de Construcción de Mataró ha provocado, con el cinismo y desfachatez que le es peculiar, otro conflicto con los obreros de dicho ramo. Estos, con una visión clara de los hechos, y dándose cuenta de la importancia y de lo que representan en sí las bases presentadas,

han aceptado el reto que les ha lanzado la burguesía, haciéndola responsable de dicho conflicto. He aquí las bases que han motivado la huelga:

1.ª La semana será de cuarenta y cuatro horas, a razón de ocho horas de lunes a viernes,

y cuatro el sábado, teniendo en cuenta que el jornal no ha de sufrir alteración alguna.

2.ª En los trabajos, tal como cloacas, pozos y depósitos de letrina, los patronos vendrán obligados a proveer a sus obreros de botas de agua y chaquetas de goma, y en dichos trabajos la

EL PROCESO DE TARRASA

Continúa en estado estacionario la situación de nuestros camaradas condenados por el Consejo de guerra que se celebró los últimos días del mes de julio pasado. Después del dispendio del Auditor de Guerra, nada nuevo hemos sabido.

Es preciso, sin embargo, que no cese de proyectarse la atención de los camaradas de Cataluña y de España en general sobre las derivaciones que pueda tener este proceso, obra de las intrigas de la "Esquerra" en unión de la burguesía tarrasense. Nuestros compañeros no pueden ser condenados nuevamente. Un imperativo supremo de solidaridad y de dignidad de la organización así lo exige.

Se procederá, sin duda, a nueva vista de la causa. Y hemos de procurar por todos los medios que ella vuelva a la jurisdicción civil, de acuerdo con las propias leyes de la República, que estipulan que ningún paisano puede ser juzgado por un tribunal militar, máxime cuando no hubo agresión contra elementos no civiles. Es preciso que recordemos, una vez más, que la Guardia civil es considerada fuerza armada no militar, a las órdenes del ministerio de la Gobernación, según el articulo de la propia ley de Orden público. Y toda la acusación contra nuestros compañeros de Tarrasa se basa sobre supuesta resistencia y agresión a la llamada benemérita. El propio auditor de Guerra disintió de la calificación fiscal, estimando que no había habido tal intento de sedición, como reza el sumario.

Mientras dure este compás de espera, hemos de procurar que el proceso que habrá de verse nuevamente se encauce por normas realmente normales. Contra los 38 condenados de Tarrasa se ha urdido una trama infame. Son las víctimas del odio político de un partido ambicioso y moralmente despreciable, y de las maniobras de una burguesía astuta, tenaz e inscrupulosa, como todas las burguesías, y algo más que todas juntas.

¡Compañeros, trabajadores de Cataluña y de España! ¡El proceso de Tarrasa es vuestro proceso; el proceso de la C. N. T., el proceso al que está vinculada la vida y la fuerza moral de la organización obrera en Cataluña! ¡No consintamos que se perpetre una nueva iniquidad contra estos camaradas!

¡Exijimos la pronta revisión del proceso! ¡Reclamamos la urgente libertad de este puñado de trabajadores idealistas heroicos!

ACTUALIDAD

REBAÑO

Publicase por estos días una información gráfica que es todo un documento.

En un inmenso campo, millares y millares de hombres, uniformados y en formación perfectísima haciendo un alarde de su potencialidad fascista. Alemania.

Cada hombre es un número y está encajado justamente en su casillero. Un rebaño de idiotas en el que no se destaca más que una cabeza inteligente: la de Hitler.

No es necesario estudiar. No se precisa revolver libros ni recurrir a la palabra docta del sociólogo o el historiador. Para saber qué es el fascismo, basta con pasar la vista por esta fotografía elocuente.

Ni en un milímetro de estatura se diferencian los uniformados. Nadie tiene alzado el brazo un milímetro más que otro. Ni en los pies se nota un milímetro más de distancia que la que señalan los reglamentos. Es la ley del milímetro.

A fondo, las tres columnas con las tres "svásticas". Se alzan con la majestuosidad de un fetiche. Una banda de música hierre el aire con un toque marcial. Es el homenaje a los que murieron en la contienda criminal 1914-1918. Mas no el homenaje a todos — ¡ridículo y vergonzoso homenaje! —, sino exclusivamente a los alemanes, a los soldados alemanes víctimas.

El rebaño permanece inmóvil. Cuando pasa el caudillo, el pastor, las ovejas contienen el aliento. Y el tupé del plator demagogo se pasea por entre la majada con el empuje de un actor cómico.

Esos son fascismo. Para explicar al pueblo cual es su fin, que pretende, qué ideales le animan, no es necesario más que mostrarle esta fotografía magistral.

¡Qué contraste con nuestras ideas! El fascismo es la glorificación de un caudillo, es la apetosa de un hombre, la postergación de la idea. Encarna un sentido cuartelario del vivir, y somete los actos de los individuos a un autoritarismo increíble. Está nutrido por el fanatismo más acentuado. Sus facciones son de una belicosidad sanguiñaria. El sentimiento nacionalista le hace odiar a los que viven más allá de sus fronteras.

Como aquí. Aquí el que se le ocurre protestar correctamente de la mala música de "Eis Segadors" se le aplica un tiro en la cabeza. Allí el que no alza el brazo a tiempo, cuando el malencarado caudillo pasa ante la multitud, se le separa la cabeza del tronco.

Rebaño. Una multitud de idiotas en las que sólo hay un inteligente.

jornada será de siete horas.

3.ª El Sindicato controlará la admisión y despido del personal, dadas las anomalías existentes en dicho orden.

4.ª En caso de enfermedad, el jornal será íntegro y sin ningún día de purgación.

5.ª En los tajos y obras vendrán obligados a tener un boti-

quín para los casos de accidentes.

He aquí ahora la contestación que se atrevió hacer a nuestro Sindicato la Patronal.

"Centro de Contratistas de Obras. Mataró, 6 de septiembre de 1933.

(Pasa a la página segunda.)

No habrá paz en España en tanto haya nueve mil presos obreros en sus ergástulas

Desde Tarrasa

El frente único contra la C. N. T.

Los elementos reformistas dirigidos del frente único "sindicalista - bloquista - esquerrista" contra la C. N. T. celebraron un mitin en esta ciudad...

el Sindicato Unico de Tarrasa no existía y que la C. N. T. se desmoronaba, dió lugar a que un obrero protestase...

Comenzó haciendo uso de la palabra Rosas, explicando el motivo del acto, que era el de dar cuenta del conflicto...

A continuación peroró Moix (primer ministro), que comenzó diciendo que el Sindicato de Sabadell, "con toda su fuerza", tenía miedo de ir a la huelga del ramo...

Siguió a éste el pomposo Beltrán, señor de los cuarteles sindicalistas de última moda...

Total: un acto en que se demostró el profundo desprecio que los trabajadores de Tarrasa sienten hacia los traidores...

Sindicato de Artes Gráficas

Nuestro conflicto con la casa Quirico Casanovas

Trescientos hogares han sido sumidos en la miseria más espantosa por el dueño de la fábrica de papel y cartón que encabeza estas líneas...

donde fueron notificados que, debido a su intransigencia, se veía obligado el propietario a cerrar la fábrica.

Los hechos que han determinado esta situación de agonía para 300 hogares humildes de trabajadores, son los siguientes:

Hacemos notar que este burgués, hace aproximadamente 16 semanas que tiene a sus obreros trabajando a razón de cuatro días. Se comprenderá enseguida que la situación económica de estos 300 productores era crítica...

Sobre una tumba, una «flor»

¡PENINA!

Hoy cumplen tres años que el compañero Joaquín Penina, fué asesinado por la cúpula de sable y espuelas que al mando de Uriburu, asaltó el Poder en la Argentina.

ce, el que como Penina, sabe ofrendar su vida. Recordarle es poco. Imitar la labor que en vida supo hacer Penina, es como mejor puede honrárselo.

La Humanidad y la Anarquía, perdieron en Penina, a un ejemplo luchador. Ejemplar, por lo bueno y lo ahogado, por lo reflexivo, noble y sereno que presidia en todos sus actos.

A su bondad incomparable, a su nobleza, y por la íntima y fuerte amistad que hasta sus últimos momentos, me unió; aunque nunca se borró de mi mente el recuerdo de sus últimas palabras cuando se lo llevaban para asesinarlo...

Pocos, por no decir ninguno, han sido los compañeros de los muchos que he tratado, que tuvieran la grandeza de alma y la nobleza, que en Penina era característica.

Vivió cara al enemigo y murió así mismo. Antes, unos segundos antes de que sus verdugos dispararan sus armas asesinas que habían de quitarle la existencia, un grito como una condenación a la salvajada que se iba a cometer, salió del pecho de Penina. ¡Viva la Anarquía! gritó con una serenidad que hizo temblar a sus insconcientes asesinos.

Yo, que traté hasta los últimos minutos de su vida a Penina, hoy que cumplen tres años que tan cobardemente fué asesinado, he querido dedicarle como una «flor», este pequeño trabajo. Algo más que esto mere-

P. Porta. Barcelona, 10-8-933.

OBROSOS

BOICOT A LOS PRODUCTOS ALIMENTICIOS DE LA FABRICA "LA ALBORADA GALLEGA".

Conflictos en la región

(Viene de la primera página.)

Al Sindicato del Ramo de Construcción de Mataró.

Vistas las bases presentadas por este Sindicato al Centro de Contratistas de Mataró y su Comarca, y después de su estudio, pasamos a contestar lo siguiente:

1.º Referente a esta base, debemos hacer observar a este Sindicato, cosa que por demasado palpable y a la vista, casi será innecesario recordar...

aumento en el salario y agravar más, si posible es, al crisis actual, por lo que creemos inoportuna dicha petición.

2.º Conformes en proporcionar las botas de agua y chaqueta de goma para dichos trabajos y toda vez, ya que hay aumento de salario, para dichos trabajos no ha de haber reducción de jornada.

3.º y 4.º No se puede admitir discusión por no poder acceder a ello. — Por el Centro de Contratistas de Obras, La Junta.

Compañeros: Ya os habréis dado perfecta cuenta de la razón que nos asiste al formular dichas peticiones por lo justas y razonadas que son, y también

os habréis dado cuenta de la burla de que hemos sido objeto por parte de la burguesía de la Construcción de Mataró. Nos han provocado una vez más, y tenemos el ineludible deber de contestar tal como se merecen a tal provocación.

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva la huelga!

El Comité de huelga

CORREO DE CUBA

(Vienen de la sexta.)

ción del paro a cambio de que el Gobierno reconociera al partido comunista como un partido legalmente constituido. Terminada la conferencia, los comunistas ordenaron la vuelta al trabajo por medio de una estación de radio gubernamental...

Por espacio de dos días, "porrista" descubierta fue "porrista" muerto sin compasión alguna. Andando por las calles en busca de impresiones para esta crónica tuve ocasión de presenciar dos de estas ejecuciones...

Como es lógico y natural, Machado renunció sin perder tiempo, y se fugó en avión, dejando luto en una infinidad de hogares, hambre para el pueblo y enormes telarañas en las arcas del Tesoro Nacional.

CACERIA DE "PORRISTAS"

Machado huyó, pero no se pudo fugar la "porra" en masa. La mayoría de los componentes de esta fatídica institución se quedaron en Cuba. Tan pronto como se hizo pública la renuncia de la bestia, la multitud descendió sus impulsos y empezó inmediatamente una cacería de "porristas"...

El día 7 de agosto la lista de defunciones de la Habana fué engrosada con los nombres de los 29 ciudadanos masacrados a mansalva en la vía pública. En los días 12 y 13 la misma lista aumentó notablemente, al agregarse los nombres de veinte "porristas" destruidos por la furia popular.

La cacería sigue. Y la consigna es: QUE NO QUEDA NI UNO. PEDRO CLUA

LA BRUTAL REPRESION EN ANDALUCIA

EL FANTASTICO PROCESO DE MAYO DE 1932

Un caso único en los anales de la justicia histórica

Con la campaña iniciada hace unos días, nos hemos impuesto una cotidiana labor y un muy gustoso trabajo, para dar todo el resalte necesario, a la atención que merece, por su importancia y trascendencia, el famoso y conocido proceso de las bombas y de la "cochea sagrada", el cual viene a representar hoy, en el aspecto ético y jurídico, una monstruosidad sin precedentes en la historia social de la segunda República española.

viendo a través de nuestros trabajos — hechura del amaño y de la astucia servil de una institución coercitiva, que cubre sus manos, rojas de sangre campesina, con los guantes blancos de abolengo repunitivo, es encuadrador de las ambiciones bajas y lóbregas, de gentes sin conciencia y sin moral, de las cuales el ex capitán Lizardo Doval es una incontestable muestra...

veinte trabajadores; se procesa a más de ochenta por conspiración a la rebelión y se les pide por esto a cada uno nueve años de presidio. Se da el caso, también, que por una bomba que no aparece ni nadie sabe donde se encuentra se procesa a más de quince trabajadores, a los que se les pide igual pena que a los anteriores. Como estos casos hay un sinnúmero de ellos, que abordaremos en otros trabajos.

De su importancia, grande en extremo, es, a no dudarlo, un caso único en los anales de la represión y contumacia procesal de la justicia burguesa y estatal, contra el movimiento obrero y contra su acción de clase genuinamente económica. Importancia excepcional, tanto por el número de procesados, la sumarización capciosa del proceso; la lentitud observada en el procedimiento, a pesar de la peculiar especialidad preceptuada en la arcaica ley de 10 de julio de 1894; la calificación caprichosa por la influencia tendenciosa ejercida sobre el fiscal, señor Gálvez; y, finalmente, como por la cantidad exorbitante de años de presidio que, como ya es de dominio popular, asciende a un total aproximado a 2,000 años. Quede, pues, señalado, con estas consideraciones, que es un proceso de importancia excepcional y de alta envergadura social y jurídica.

No administramos los calificativos por puro capricho demagógico. Al decir que el proceso por la huelga y explosivos de mayo de 1932 es monstruoso, no decimos nada de más. Sólo basta examinar los hechos y éstos nos demuestran al correr nuestra vista, sobre los atestados sumarios que es cierto cuanto afirmamos; atestados donde constan declaraciones falsas, arrancadas por la Guardia civil, a costa de lágrimas, dolores, y sangre de los detenidos. No es preciso más que ver los folios del sumario para constatar las contradicciones de más bulto, donde incurrían las propias diligencias, guiadas por el servilismo de Doval y sus secuaces. No es necesario ver más que — para apreciar la monstruosidad jurídica del proceso — por la intervención a un campesino de un viejo revólver y un rollo de mecha de encendedor, se le califica un delito de tenencia de explosivos y conspiración, para la rebelión; y es suficiente para apreciar que sólo por este hecho se detiene a más de

Es un proceso monstruoso, trabajadores y no cabe dudarlo: atestados formalizados por la violencia; sumarios contruoidos a capricho de la presión gubernamental; calificaciones e ilógicas de penas, menzacas y excesivas, y todo esto, sólo por el contubernio infame de sus autores, Doval y la F. E. D. A., el Gobierno socializante y los terratenientes andaluces.

Y, ¿quién puede servir mejor los intereses feudales de la aristocracia andaluza y el plan socialista del ex consejero de Estado de Primo de Rivera? ¿Quién puede mejor que el monárquico señor Gálvez, en su cargo de fiscal en la Audiencia de Sevilla? Nadie tan bien como él, excepto Sol Sánchez y Doval. Pero el uno ya colmó sus ambiciones funambulescas, y el otro, fué postergado por el actual régimen por desleal y traidor. Es por esto, como pago a su señalado servicio de pedir penas cruentas a inocentes probados, y no concederles siquiera la libertad provisional, por lo que el fiscal, señor Gálvez, es trasladado a Avila, después de su gran servicio al Código del 70, y a la ley de 10 de julio de 1893 y a la plurocracia terrateniente y señorial.

No es tolerable en un país como el nuestro, donde hoy todo marcha por el carril de las nuevas leyes, leyes que niegan rotundamente el espíritu constitucional del régimen, pero leyes rígidas que la mentalidad fossilizada de sus conspicuos creadores, que se cometa un atentado de lesa humanidad a las normas

Sindicato de Barberos

El conflicto de la casa Vila

Días pasados y por mediación de nuestro portavoz, SOLIDARIDAD OBRERA, dimos la voz de alerta para señalar a todos los barberos que se abstuviere de ir a trabajar a la pluperia Vila, puesto que esta casa está en conflicto con nuestro Sindicato, debido a uno de tantos atropellos como se vienen cometiendo con nosotros, al ver la Patronal que en el aspecto de organización nuestro Sindicato tiene bastante que desear. Esta nueva Junta, compenetrada de la responsabilidad que adquirió en la última asamblea celebrada en el Centro Terragoni, está llevando a feliz término los trabajos de reorganización, único y poderoso medio de hacernos respetar, y así evitar con nuestra fuerza asociada, iniquidades como la perpetrada por el ruin burgués Buenaventura Vila.

concedidas las vacaciones que ordinariamente se vienen haciendo en todo el ramo, y, claro está, al hacer valer tan razonado propósito, el avaro Vila, fuera de sí, profirió mil improperios contra nuestros camaradas, que heridos en su dignidad, propita de hombres conscientes, plantearon al momento el conflicto de brazos caídos en la pluperia Vila.

El patrono, asesorado por un abogado y procurador, junto con las contratas firmadas y con pesetas, hijas de la más vil explotación, consigue traspasar el establecimiento, y así, en nombre de la "santa Ley", cometen una infamia indigna, arrojando a la calle a los camaradas que pacientemente dejaban la vida en este atroz.

A grandes rasgos, hemos detallado las causas que determinaron el conflicto que sostiene el Sindicato Unico de Barberos con el establecimiento Vila; dos convocatorias se han enviado al indicado patrono para que compareciera por el Sindicato y tratar la forma más viable de resolver el conflicto. El silencio fué y es la contestación dada hasta la fecha. Nosotros aseguramos a los camaradas despedidos, vengamos en la lucha entabada, y ésta empieza a plantearse por encima de todo y contr atodo.

De los muchos patronos que sin escrúpulos de ninguna clase roban la salud y el dinero a nuestros compañeros, podemos señalar como a uno de los primeros a Vila.

Sabemos que han relemento en los bajos fondos, elementos de triste recordación en las etapas de la actuación del Sindicato Libre; sabemos que Cuesta, Sans y Melero, trabajan en casa Vila, con la "Star" en la cintura, pero no importa; llegaremos donde sea preciso llegar, sin dejar que se nos asesine como se pretende. Jamás la C. N. T. retrocedió ante nada.

El que haya conocido al célebre Sorriqué, podrá formarse una idea justa de quien es el tal Vila, puesto que Sorriqué y Vila, son sinónimo, se complementan.

En el próximo artículo hablaremos de la actuación y quéites son Cuesta, Sans y Melero. — La Junta.

La otra fué la de un "experto", que era también "porrista", muerto a estaos frente al Capitolio cuando trataba de huir amparado de un distraz, que no le valió de nada. Así murieron cuantos "porristas" cayeron en manos del pueblo.

DE CONSTRUCCION

La explotación de arenas es un negocio de inmoralidades. Descubriremos el velo que oculta a grandes explotadores e influentes políticos. — ¡Paso a la verdad!

Los que luchan por las causas nobles, altruistas y generosas, siempre encuentran en su camino, abnegados colaboradores y eso le ha acontecido a la Junta del Ramo de la Construcción, para desenmascarar a esos bandidos con vestimenta de caballero, que incluso llegan al robo para que triunfen sus maldades. Primero recibimos una nota expresiva, que la copiamos íntegra. "Sirvase pasar por el domicilio que se consigna () y que nosotros guardamos en cartera", personal de la Junta de Construcción para tratar de la extracción de arenas y los misterios que se ocultan.

Esperando ser atendido, quedamos de ustedes, muy afectuosamente."

del derecho moderno y de la jurisprudencia internacional, por gente que sirven a sus pasiones y a los intereses de sus amos contra un derecho legal.

Ufanos y orgullosos allí vamos, sin pensar que bien puede ser una celada... Los corazones nobles no conciben esas miserables acciones y a la hora exacta allí estamos al "rendez vous" que amablemente nos citan.

Si la justicia histórica que hoy encarna la República no es fiel más que a los intereses y privilegios del capitalismo, la justicia popular, ese espíritu, esa noción de justicia que emana de la esencia del pueblo y que en la vista de este proceso ha de servir de factor decisivo para que resplandezca de un modo patente la probada inocencia de los procesados, al dictar su veredicto, no puede, por menos, que reconocer que todo el proceso es obra de la reacción y de ambiciones sectarias y criminales. La justicia popular ha de absorber plenamente, en su integridad, totalmente a los procesados, pues sabrá apreciar con su instinto certero, que obrar en sentido contrario es condenar cerca de dos centenares de trabajadores honrados e inocentes.

Entramos y hablamos. Nos dicen cosas tan interesantes, y nos dan tan valiosos documentos que quedamos estupefactos.

La justicia del pueblo, que es el jurado, no puede consentir la consumación final de una intriga monstruosa como el el proceso de mayo.

Por esta galería de hombres (en vez de ilustres serán bandidos) pasarán — cual se merecen — Domingo Blanquet, ex concejal, Casimiro Girat y el célebre explotador Joaquín Cusó.

Y los trabajadores todos, y los ciudadanos de espíritu liberal, han de aprestarse a formar un fuerte núcleo de opinión que impida lo que se proyecta por la reacción, para conseguir la libertad de todos los obreros y campesinos encartados en el proceso de mayo.

Por hoy, sólo diremos: ¿Qué pasa con una "sustracción de documentos"? ¿Se han evaporado de la Comandancia de Marina, Puerto Franco o Residencia del Consejo?

Por el Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura.

En el momento de hacer esta información no podemos asegurar en cual de estos tres sitios se han "extraviado" unos documentos, por los cuales no se hubiera concedido una extracción de arenas por medio de draga a los actuales arrendatarios. Lo que sí podemos asegurar que existe una causa criminal en el Juzgado número 5 de esta capital contra la Comandancia de Marina. Parece ser, que existe un certificado de haber sido entregados los documentos aludidos en la Delegación de Marina y que dichos documentos no han sido recibidos en Madrid. Allí tiene materia el héroe de Casas Viejas, donde el oifato policíaco tiene ancho campo.

El Secretario

Se han grandes revelaciones sobre contratas, contratistas y Consorcio del Puerto Franco. La Junta

Se han grandes revelaciones sobre contratas, contratistas y Consorcio del Puerto Franco. La Junta

De interés para todos los Sindicatos de la Madera de España

La dirección del Comité Nacional de Relaciones de la Madera, es, Rosal, 33 y 35. Barcelona.

¡Libertad para los presos sociales! He aquí el clamor unánime que surge de los pechos proletarios

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlántic y de nuestros corresponsales particulares)

La comedia de la crisis

Siguen los cabildos de los desocupados y las consultas, destacando entre los comentaristas este de Unamuno: «Esto es un desastre: los partidos están partidos»

Madrid, 9. — Sigue el revuelo con motivo de la crisis y las consultas. La opinión de Lerroux, es ésta: que se entregue el Gobierno a él para formar sin concentraciones de amplia ni limitada base. Tampoco acepta colaboración.

Los periódicos dedican una cantidad de espacio exagerado a dar cuenta de la tramitación de la crisis. Dice "El Sol": Siempre hemos creído que los grupos gobernantes no representaban íntegramente a su país sino que eran la fachada sin profundidad.

Los socialistas, ante la posibilidad de que entre a gobernar Lerroux, escriben en su órgano modificando el lenguaje de antes: "No fué, no podía ser, veto lo que nosotros establecimos. Dijimos que nos considerábamos incompatibles con los radicales. Pero no hubo veto. Si lo hubiera habido entonces, lo sostendríamos ahora. Ya hemos dicho que no se trata de lo que más nos guste, sino de lo que las conductas sean rectas y de que la Constitución, obra de todos, no pierda ni un solo de sus respetos."

No suponga el lector por lo que llevamos escrito que desconocemos la formación de un Gobierno radical; no. Y si en todo caso, si tal ocurriese, los socialistas conservaríamos nuestro juicio al respecto. Que comience la República a ser servida — inteligentemente se puede ser — por los republicanos.

Ossorio, que es de derechas, aconsejó a Alcalá Zamora, un Gobierno de izquierdas, o bien que la jefatura del nuevo Gabinete se confiara a un "hombre imparcial". Sánchez Román, al salir de la residencia presidencial, dijo que era partidario de disolver las actuales Cortes. No es partidario de un Gobierno de partido, sino de concentración.

Amadeo Hurtado, que en Barcelona sigue una curiosa política antierrouxista, ha dicho que era partidario de la conjunción republicano socialista, con los radicales y la "Esquerza". En Barcelona, sabido es que Amadeo Hurtado sigue una política encerrada en la "Esquerza" y en Madrid recomienda la colaboración de ésta.

Melquíades Álvarez, ha dicho que debe darse a Lerroux el decreto de disolución. Hasta que Lerroux ha estado a punto de gobernar Melquíades no le daba ni los buenos días.

Unamuno ha declarado que la crisis no sólo era de Gobierno, sino también de Parlamento y

ro cayó un chaparrón que los disolvió en el acto.

San Sebastián, 9. — Al dar comienzo en el Bulevar el acostumbrado concierto, los huelguistas coaccionaron a los músicos, obligándoles a suspenderlo. Algunos grupos apedregaron el Café de la Marina.

San Sebastián, 9. — Entre el Gobierno Militar y la Delegación de Hacienda, ha hecho explosión una bomba de gran potencia, cuyo estruendo se oyó perfectamente desde toda la ciudad, rompiéndose abundantes cristales.

La explosión sembró de metralla ambos edificios en sus fachadas y reorrió violentamente las barras de las rejas. La calle quedó sembrada de trozos de cristal.

Afortunadamente no se produjo ninguna víctima. El periódico "El Día", órgano de los nacionalistas vascos, que hoy también se ha publicado, se halla custodiado por fuerzas de la Policía.

LA REPUBLICA DE LAS CARCELES LLENAS

El gobernador de Pamplona ordena que pasen nueve detenidos a la cárcel y no pueden ingresar por falta de celdas

Pamplona, 9. — Han sido detenidos y encarcelados nueve jóvenes nacionalistas a los que se acusa de haber pintado letreros en las carreteras, pidiendo la libertad del nacionalista Idiáquez que se halla en el Penal del Duero.

El gobernador ordenó que los detenidos ingresaran en la cárcel, pero el director de este establecimiento, manifestó que allí no cabían por hallerse repleta, entonces dispuso la primera autoridad de la provincia, que quedaran detenidos en una comisaría.

El gobernador manifestó que a los detenidos les fueron impuestas multas, pero prefirieron ir a la cárcel antes que satisfacer aquéllas.

El diputado Salaverri, ha declarado a los periodistas: "Como yo soy monárquico, lo mejor que puede suceder es que se forme un Gobierno presidido por el señor Lerroux, con el decreto de disolución de Cortes, convocando acto seguido unas elecciones en las que nosotros obtendríamos un triunfo indiscutible y esplendoroso."

La huelga de San Sebastián

San Sebastián, 9. — Solidaridad de Obreros Vascos ha acordado no secundar la huelga y trabajar normalmente.

Anoche funcionaron normalmente todos los espectáculos, cuyo personal se halla afiliado a Solidaridad de Obreros Vascos.

El número de detenciones practicadas hasta ahora, sobrepasa el medio centenar. Los huelguistas empezaron a manifestarse por las calles pe-

SIN FRONTERAS

Berlín, 9. — La Prensa alemana comenta la crisis española. En general no destaca ninguna información solvente, aunque la falta de solvencia es característica también de la Prensa española. La única nota un tanto ajustada a la realidad se publica en el "Vossische Zeitung", y dice:

El Gobierno Azaña se mantendrá con fórmulas apoyadas por unos parlamentarios convencidos de que volverían a serlo. Azaña, mediante concesiones tenía el voto de los catalanes. Con igual responsabilidad ha consentido la intervención francesa en Andorra y el comprometer las fuerzas de España en África. A pesar de un gran derroche de obras públicas, el paro crece y la mendicidad en Madrid se ha hecho insostenible, no obstante haber tantos programas.

Ginebra, 9. — En la Sociedad de Naciones se ha recibido una nota de la República de Andorra protestando contra la ocupación del país por tropas francesas y asegurando que aquella ocupación va contra el pacto Briand-Kellogg... Y resulta que los políticos que preconizaron e impulsaron la ocupación, son brigandistas.

Toledo, 9. — El Gobierno ha prohibido que Regue a territorio japonés toda clase de literatura social anticomunista.

Ginebra, 9. — Se anuncia que en lo que va de año, han abandonado Alemania un total de cuarenta mil judíos de ambos sexos, según cifras de la Conferencia judía, hechas públicas anoche. Unos veinticinco mil de estos judíos se han trasladado a Francia; cinco mil se han refugiado en Holanda; cuatro mil en Polonia y unos cinco mil, aproximadamente, han emigrado a Palestina.

El Comité central judío está negociando un acuerdo con el Gobierno de los Estados Unidos para que éstos permitan la entrada de unos veinticinco mil judíos por lo menos, tomando por base el hecho de que la cifra máxima anual de inmigración alemana no ha sido cubierta nunca desde hace varios años.

Londres, 9. — Un consorcio inglés ofrece cuatrocientos mil-

nos al cuatro y medio por ciento para financiar la Reforma Agraria. ¡Burocratas, atención!

Bruselas, 9. — El profesor Kinostin, cuya cabeza está puesta a precio por una organización racista secreta, ha salido de Bruselas con rumbo desconocido.

Moscú, 9. — El señor Herriot y las personalidades de su séquito han estado visitando el Museo para la protección de la maternidad, habiendo manifestado interés por la legislación soviética sobre ese particular, así como por las leyes que afectan al régimen matrimonial.

El señor Herriot y el embajador de Francia, señor Alphand, han depositado coronas sobre los féretros de las víctimas del reciente accidente de aviación.

Brighton, 9. — En el Congreso de los Trade Unions ha habido esta tarde un debate sobre la participación de los obreros en las empresas oficiales.

El informe emitido por el Consejo se limitaba a pedir que los trabajadores organizados estuvieran representados en las empresas que tuvieran carácter oficial.

Varios delegados pidieron que esta reforma se extendiera a las empresas privadas, siendo rechazada la propuesta por una mayoría no muy grande.

YA SE CONOCIAN

Azaña envía un telegrama de pésame por la muerte de un arzobispo, recordando que fué discípulo de éste

El Gobierno contra la sanidad pública

Santiago de Compostela, 9. — Entre los telegramas de pésame recibidos con motivo de la muerte del arzobispo, figura uno de Azaña, que fué discípulo del prelado en el colegio de los agustinos de El Escorial.

Santiago de Compostela, 9. — Se pidió permiso al ministro de la Gobernación para que autorizara que el cadáver fuera enterrado en la Catedral, y ha contestado afirmativamente.

Por lo tanto, el prelado será enterrado en la capilla del Cristo de Burgos y, al efecto, han comenzado los trabajos de apertura de la sepultura correspondiente.

Hitler ordena que se haga propaganda fascista hasta en las cartas y llama separatistas a los austriacos

Berlín, 9. — La dirección de los servicios de propaganda nacionalsocialista, ha hecho un llamamiento a los alemanes en apoyo de los "hermanos de Austria" que se encuentran bajo el Gobierno separatista de Dollfuss, que impide y prohíbe cualquier movimiento político de los nazis, y que, además, provee de noticias de Alemania a los periódicos semitas.

Recomienda el manifiesto que

Se unen los partidos políticos, incluso Céspedes y los que derribaron a éste

La Habana, 9. — Con la finalidad de sentar el nuevo Gobierno sobre bases sólidas, el sargento Batista, ha reunido a los representantes de todos los partidos políticos, incluso el de Céspedes.

Durante esta reunión, se han expresado los puntos de vista más diversos. Finalmente, ha tomado la palabra Aurelio Alvarez, en nombre del Gobierno revolucionario, el coronel Aurelio Hevia, de la Unión Socialista, Martínez Frías, Miguel Mariano Gómez, ex alcalde de La Habana; Ramón Martínez Sáenz, ministro de Finanzas del Gobierno Céspedes y el jefe de ABC; el lugarteniente de Céspedes, etc.

Después de ello, los delegados de todos los partidos políticos se han pronunciado en favor de un movimiento de conciliación.

El sargento Batista, que se sublevó contra los jefes, asciendo a coronel

Londres, 9. — La "British United Press" recibe un cable de La Habana anunciando que el sargento Batista, después de ser ascendido a coronel por la Junta revolucionaria, ha sido nombrado jefe del Estado Mayor del Ejército.

El sargento Pedro Santana González, ha sido hecho oficial y el teniente Felipe Luis Huerta ha sido nombrado jefe del Estado Mayor de la Armada "por sus méritos en la guerra y servicios especiales al país."

La Habana, 9. — Al entrar en la rada de La Habana el acorazado "Indianápolis", en el que viaja el secretario americano de Marina señor Swanson, el puerto se hallaba invadido por una enorme multitud.

Se esperaba que el ministro yanqui desembarcaría pero no fué así y hacia las seis de la tarde, el poderoso buque se hizo de nuevo a la mar con rumbo a Panamá.

La Habana, 9. — Una comisión de mujeres cubanas ha estado en el Palacio Presidencial y ha entregado una protesta al jefe de la Junta revolucionaria, en la cual declaran que se hallan dispuestas a oponerse violentamente a la posible intervención yanqui, y han anunciado que si los marinos yanquis pisan territorio cubano se enfrentarán inmediatamente con las mujeres cubanas, dispuestas a morir an-

La Habana, 9. — Una comisión de mujeres cubanas ha estado en el Palacio Presidencial y ha entregado una protesta al jefe de la Junta revolucionaria, en la cual declaran que se hallan dispuestas a oponerse violentamente a la posible intervención yanqui, y han anunciado que si los marinos yanquis pisan territorio cubano se enfrentarán inmediatamente con las mujeres cubanas, dispuestas a morir an-

cada alemán, cuando escriba a sus parientes o amigos de Austria, les diga la verdad sobre el país, indicando todo lo que Adolfo Hitler ha hecho para levantar a Alemania de su marasmo.

Además, recomienda animismo, enviar recortes de periódicos alemanes.

El Comité. "Barcelona 4 septiembre 1933". Esto es todo lo que tiene que decir esta Federación Local referente al Sindicato de la Industria Pesquera y Anexas de Barcelona. Ahora que los trabajadores juzguen sobre el mismo.

terés al igual que otros trabajadores, procura llegar a la total emancipación, y para que este camino que vais a emprender no pueda ser interrumpido por nada ni por nadie, puede si nobleza hay en la actuación que los individuos hagan rectificación pública de un pasado equivocado, y entonces, al igual que todos los trabajadores podrían estar bajo los auspicios de la Confederación Nacional del Trabajo.

"En espera de vuestra pronta contestación, y para que esta Federación Local sepa a qué atenerse al ingreso solicitado del Sindicato de la Industria Pesquera en la C. N. T., en el curso de esta misma semana, quedamos vuestros y del Comunismo libertario.

"Por la Federación Local — El Comité. "Barcelona 4 septiembre 1933". Esto es todo lo que tiene que decir esta Federación Local referente al Sindicato de la Industria Pesquera y Anexas de Barcelona. Ahora que los trabajadores juzguen sobre el mismo.

pezar la guerra; llegaba en la escala del vino a la casta abstinencia que se observa en algunas regiones de Suiza y en casi toda Checoslovaquia. Al regresar de Francia a América, volvió más dado al alcohol el soldado, y puesto que le prohibían beber, se empeñó obstinadamente en lo contrario. Cuando se vive en régimen de disciplina tanto tiempo... Se hizo patrón de taberna clandestina, y cuando no, "gangster" o contrabandista; o bien entró de aduanero, agente del Estado, para beber con franqueza y perseguir por tierra, mar y aire, hasta con ametralladoras y gases, a los contrabandistas "no cotizantes". Todo lo que se escribe, cuenta y firma sobre el terrorismo de Chicago, podrá servir para melodrama, folletín o cine sonoro, pero no puede servir en absoluto para conocer la verdad. El "gangster" es lo contrario del "cow boy". Este bravo caballista romántico, y no de estampa, queda desnaturalizado también por el cine. El "cow boy" lee mucho más y mejor que el tipo de clase media. En todavía el centenario de las praderas y en las soledades del Oeste, tiene un valor desintelectado, un repertorio de botánica amiga y un cancionero de raíces libertarias. Otro día lo examinaremos con detenimiento, para oponerle a las versiones falsas.

Habla el camarada con creciente entusiasmo El "cow boy" se baña a diario; canta las melodías clásicas de su mundo sentimental; es ingenio y valiente; ha resistido la peste californiana del misticismo, porque ya sabes que California es paraíso de ricos retirados, entregados al espiritismo; tiene guitarra de artista, y de "spanish cavalier", el "cow boy" de Tejas (jinetes, centauro, nunca "caballero" de Romancero a la española) y está destinado a impulsar la revolución social que surgirá en América y se acreditará en el Oeste; el "cow boy" trabaja en común con otros, conoce los beneficios del libro y de la cooperación; aprendió recursos industriales y vive limpiamente de su trabajo en la ancha tierra, muchas veces expropiada por él y sus camaradas para trabajar sin explotación mutua... ¡Oh, la vida del "cow boy" también se desconoce aquí casi por completo! Habrá que actualizarla; habrá que perfilar la vida del "cow boy", compensación del "gangster". Si los gaudules "gangsters" fueran a la pradera; tendrían que trabajar si quisieran comer, y nada les serviría el pistoleta.

El terrorismo de Chicago

A través de las informaciones corrientes leídas en diarios y revistas, poco podemos saber del terrorismo de Chicago. Tampoco es capaz de satisfacerlos el cine con su repertorio de truculencias y estampidos. El azar nos sitúa junto a un camarada que llega de los Estados Unidos.

La opinión de este camarada, acostumbrado a surcar todos los mares y a frecuentar los caminos más conocidos y desconocidos de tierra firme, es que, tal como pintan habitualmente los señores folletinistas el terrorismo de Chicago, es una mentecatez y un mentira.

—En los Estados Unidos —dice— se inventó la crisis monetaria, que es una especie de terrorismo al rojo vivo para que los Bancos vuelvan a conquistar las posiciones perdidas. Se inventó una industria entera, la primera, la industria de la propaganda, que agrava los efectos del veneno y los propaga comercialmente, valiéndose del bobalicho (hombre que abre la boca) y del man of straw (testaferro). El testaferro es una vez el comisionista de anuncios, otras, el manager, y otras, el mismo empresario que obedece a un consorcio.

—Ya se ve en las estrellas de cine. —Que por lo regular quedan peor que las más modestas artistas. La propaganda crea estrellas. Unos cuantos siervos de la pluma dramatizan la vida de las estrellas, contando una serie de embustes; otros siervos difunden que la estrella se divorcia, que vuelve a divorciarse, que se enamora un príncipe georgiano de ella, que se viste de hombre para llamar la atención, que es víctima de un robo, siempre simulado para obtener propaganda gratuita en la Prensa. Los periódicos facturan un artículo dedicado a una estrella en tres mil dólares, por lo que se inventa un robo y no hay que pagar nada... Los periódicos se curan en salud. Hay estrella que compra una manada de cerdos para simular un secuestro, y tiene luego que casarse por unos días con el jefe de la comparcería, o pagar triple tarifa ante la amenaza de decir la verdad, que todo el mundo adivina ya.

—Y que la Prensa parasitaria calla por dinero. —En efecto... Eso mismo de los "gangsters"... Según informes oficiales, la llamada "hueste del crimen" está for-

Lo que dice y lo que calla la Prensa

mada hoy en los Estados Unidos por cuatrocientos mil ejecutantes.

—Eso acaba de decir el ministro Dern, por la radio, en un inglés gongoso y entrecortado... —¿Y no sabes lo mejor? Añade Dern que se inventó una estratagema para "hacer cantar" a los "gangsters". Se les detiene, y, a bocajarro, se les suelta esta pregunta: "¿Puede demostrar ahora mismo que lleva una vida honorable?" Según Dern se confiesa el detenido en el acto.

—¿Serían tan francos los acaudalados y los políticos? —No lo serían, claramente, a pesar de tener un pasado lúcido y de perseverar en él con tanto empeño como los "gangsters", y con peores procedimientos... A lo que llamamos... La Policía sólo adjudica instintos sanguinarios a 400,000 personas. Según las estadísticas oficiales, se registran 826 agresiones diarias consumadas, con efectos traumáticos, en territorio norteamericano. Antes de la guerra, la estadística fija el "ejército sanguinario" en 84,000 personas. Los 84,000 agresores del año 13 hubieran realizado 173'46 agresiones de darse la violencia como ahora.

84,000 x 826 = 69.384,000 = 173'46 400,000 = 400,000

—Me parece que lo que dices no podría contradecirlo ni el mismo Pitágoras. —Pues el promedio de agresiones diarias en los diez años inmediatamente anteriores a la guerra, no pasó de 134 al día. Por cierto que el número de accidentes no leves del trabajo fué quince veces mayor, y el estrago también, sin que el Estado se extrañara ni se extrañe... La guerra fué una escuela de violencia en la extensa zona de los llamados "delitos comunes", hasta el punto de que produjo un

vértigo, del que nació el "gangster", propagado después rápidamente por las rivalidades entre detectives y policías del Estado.

—El "gangster" asombra, por lo visto, oído y leído, a los mismos que le obligaron a hacer la guerra. Además de los crímenes que se cometieron en los campos de batalla, resulta que los Gobiernos infectaron la tierra de profesionalismo sanguinario, surgiendo el "gangster", que no es más que "el soldado desconocido" prolongando indefinidamente su oficio de matar. Hitler fué durante la guerra "el soldado desconocido" y resulta un "gangster" típico.

El de América cobra el barato, como hace Hitler en Alemania. El "gangster" en jefe, acumula millones en Chicago; el "gangster" subalterno hace lo mismo con miles; hay todavía un tercer "gangster" que obedece al subalterno y acumula cientos. Todos ellos viven muy de acuerdo con los que les pagan una contribución de miedo. Las cuestiones de sangre se dan entre "gangsters", más que entre éstos y los contribuyentes. Todo es cuestión de centavo: de espectáculo para los idiotas en la existencia de una América de comedia.

—Entonces, la persecución policiaca... —Un cuento. La supuesta persecución policiaca no es más que coacción para influir en el regate. Los "gangsters" están organizados en partidos políticos policiacos. Los servicios de protección a los "gangsters", la ayuda de éstos a los agentes y las alianzas entre unos y otros, modifican incluso el plano de jurisdicción policiaca de Chicago, pues cada conjunto de "gangsters" tiene su barrio o distrito, inviolable para la Policía.

—¿Y no habrá influido la cuestión del alcohol, más que la guerra, en la producción del "gangster"? —Mitad y mitad. El americano bebía poco antes de em-

EL PLUNTO DE LOS VENDEDORES AMBULANTES

Un vendedor maltratado

En la mañana de ayer, fué conducido al cuartelillo de Santa Catalina, el vendedor ambulante Antonio Lario, que se hallaba vendiendo su mercancía en las proximidades del mercado del mismo nombre.

Se nos dice que una vez en el cuartelillo en cuestión, fué maltratado, habiéndole desgarrado las ropas y quitado su mercancía.

Se nos dice también que en el día de anteayer, la madre de un compañero, anciana de unos sesenta años, fué maltratada por un guardia de Seguridad del barrio en que tuvo lugar lo que reseñamos más arriba.

Noe abstenemos de hacer comentarios, porque el relato imparcial de los hechos se comenta por sí solos.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Habiendo sido suspendida la reunión de militantes que debía celebrarse ayer, por causa del tiempo, se notifica a todos los militantes que se celebrará dicha reunión el martes, día 12, a las nueve de la noche, a la cual esperamos acudir con la máxima puntualidad, por la importancia que tienen los puntos a tratar.

SECCION JOYEROS Y PLATEROS

Se ruega al contador de la Sección, pase mañana lunes, a las siete de la tarde, por nuestro local.

SECCION LAMPISTAS

Camaradas de la casa Marqués: es indudable que la organización confederal atraviesa por un momento de trascendental gravedad. No tiene razón de ser que los trabajadores explotados puedan tener un átomo de cariño hacia los malvados y traidores de la causa revolucionaria. No se explica que haya individuos como Pinar y Macías que hagan esa labor de hombres sin conciencia, labor de zapa y de reptiles. Nosotros creemos cumplir con nuestro deber al recoger el ambiente de los trabajadores de la Casa, y al interpretar el estado de ánimo de estos. Avisamos a esos traidores de sus hermanos de su actitud y no continúan sembrando la desunión entre los trabajadores de la casa, pues de lo contrario nosotros no seremos responsables de las consecuencias que pudieran sobrevenir.

Os saludamos a todos anárquicamente.

¡OBREROS! Vuestro único purgante debe ser el famoso AZÚCAR DE FRESAS VALLVERDÚ

por razones de economía, suavidad y excelente paladar. Si no lo halláis en vuestra localidad pedidlo a Laboratorios Klam, Reus, y se os mandará gratis. Exigid Azúcar de Fresas. Desechad imitaciones.

MODALES «CORRECTOS»

En las últimas horas de la tarde del día 7 del actual, un grupo de mozalbetes se presentaron en el quiosco que en la calle de Muntaner, esquina a Coello, tiene Antonio Valdivia, los cuales después de estropear infinidad de revistas, periódicos, folletos, etc., le maltrataron de palabra y obra.

Como final, Antonio Valdivia, imposibilitado de una pierna, fué detenido. Ignoramos cuáles fueron los motivos para detención tal, y empleo de modos tan correctos, así como de quienes pudiesen ser los mozalbetes que verificaron tal detención.

GELIDA

Festival pro presos

Hoy domingo, a las tres y media de la tarde, grandioso festival pro presos, con el siguiente programa: El drama en tres actos y un epílogo, "Lusana o El Proceso de la Guerra", presentado por la Compañía Teatro Social.

A continuación, concierto por Ramón Salvador, barítono, y Vicens D'Alesio, cantante de la Taula Barcelonesa.

Información regional

Olesa de Montserrat

"NUNCA ES TARDE CUANDO LLEGA"

Según versiones, los "auténticos sindicalistas", los "verdaderos amantes" de la C. N. T., los que en ella no pueden militar por expulsiones "injustificadas", los que todos los quieren dentro, menos los que la integran, por fin vendrán a Olesa a convencer a los militantes expulsados por sí mismos, ya que este Sindicato de Olesa sólo lo ha hecho con tres individuos por exceso de confianza que se les tenía en el asunto material. Sabemos de parte directa que en nuestro interior sindical no hay ningún "sindicalista puro" y así en el resto de los trabajadores que componemos el factor obrero olesano, hay alguno, sin titubos, sin temor alguno, pueden hacer de nuestro Sindicato un organismo del todo perfecto; desde luego, para poder entrar en él, les será necesario ponerse al corriente de las cuotas que adeudan. También miraremos con simpatía, que dichos "militantes", si no quieren alternar con los del Barrio Chino de Barcelona (expresión de uno de los oradores del mitin "treintista", celebrado en Esparraguera el día 3 del presente mes, al querer mencionar los actuales militantes de la C. N. T.) pueden formar un Sindicato aparte. No tenemos nada de amenazar con todos sus planes; pueden desenvolverse con todo desahogo, no temer; nosotros, los pistoleros de F. A. I. (ya que así se nos califica a los que militamos en la C. N. T.) quedaremos quietos e impasibles en nuestro sitio. Podéis celebrar mitines, conferencias... sin necesidad de desplazar vuestros grupos legalmente armados, podréis vender "Verticales" a cinco céntimos, podréis desenvolverse a gusto y capricho sin ser molestados por parte nuestra (y perdonad que cuente con la voluntad de los demás, ya que todos se manifiestan en igual sentido). Más bien: si al fin organizáis un mitin, en el cual tomen parte los señores Mira, Robusté, Arín, Moix y Pestaña y su peroración consista en querer despreciar a los elementos de la C. N. T. y a la F. A. I., desde este momento estamos más que satisfechos. Seguros, estamos, que los ex-sindicalistas de Olesa, hoy burgueses, os aplaudirán con todo entusiasmo, como lo hicieron en Esparraguera el día 3 de este mes.

Reus

APERTURA DEL CENTRO ENCICLOPÉDICO POPULAR

Después de mes y medio de injusta clausura, ha sido levantada la misma por orden del pocio de la provincia.

Las arbitrariedades e injusticias sólo sirven para estimular a los hombres a prepararse para mayores empresas humanas. Declaramos sinceramente que no nos arredran las calumnias ni las infamias, seguiremos firmemente divulgando nuestro pensamiento manumisor hacia la emancipación total de los oprimidos.

Esperamos de todos los socios de este Centro hagan acto de presencia todos los días, para dar animación y realizar nuestra obra de conjunto. — Por la Junta, Agustí.

San Sadurn de Noya

A TODOS LOS TRABAJADORES CONSCIENTES Y AL PUEBLO EN GENERAL

Pueblo: tu que un día te dejaste engañar por las buenas palabras de los que hoy te oprimen y te escupen el rostro, tu que el 14 de abril te lanzaste a la calle para derribar aquel régimen de oprobio y escarnio, dando una prueba de ser justo y humano, ¿cómo es posible que hoy, siendo mucho más cruel e injusto el régimen actual, te estés quieto y callado? ¿Es que has perdido el decoro? Esto sería una vergüenza, puesto que así no haríamos más que andar hacia atrás, en busca de aquellos tiempos pasados, de lo que tan tristes recuerdos aun conservamos. Pues si un día tuviste la candidez de dejarte empujar por esta cuadrilla de vagos parlamentarios, aun es tiempo de reparar el error, del que tan fatales consecuencias tenemos que

Mollet

COROLARIO

Los intrigantes del Autonomo, perrillos falderos de la burguesía, y traidores de sus hermanos, los obreros, echan sapos y culebras por sus bocas cuando desde SOLIDARIDAD OBRERA se les tacha de inconscientes y rastreos.

Las verdades suelen ser muy amargas.

Las bases que fueron presentadas en el mes de abril a la Tonería Moderna, por el Sindicato

de Autonomo (secretamente), a pesar de los cuatro meses transcurridos, todavía perdura el misterio.

No será por falta de leyes, policías ni de viajes al Comité Mixto.

Que todos los militantes y afiliados a la C. N. T. pertenecientes al Ramo de la Piel, que trabajan en la Tonería Moderna, estén alerta, por si las moscas. Los confidentes del Autonomo buscan la oportunidad de prestar sus cualidades y conocimientos como fieles guardadores de los intereses de su amo. Un hombre inconsciente es un peligro.

Uno de los que más se distinguen hablando en contra de la Confederación y de los anarquistas es el propagandista autonomo Buenaventura Roca (a) "Bastre", sujeto atacado de neurastenia, por lo cual es un peligro para los obreros en general, como lo prueba el que ya una vez fué a la Dirección de la casa acusando a los trabajadores de gandules y que se pasaban el tiempo en el retrete leyendo el periódico.

Desde que las obreras del Textil y Fabril dejaron abandonado el Sindicato de la Confederación, han logrado muchas mejoras. Rebaja de salario, su personalidad es atropellada día tras día; ahora, fiestas; ahora, despidos, por cualquier pequeño motivo; si alguna obrera manifiesta su protesta, se le contesta por parte de la casa que la puerta es muy grande para salir.

Seguid, seguid, escuchando las palabras de los políticos traidores y farsantes que al final veremos quien tiene razón y dice verdad, los anarquistas de la Confederación o los encuñistas políticos. — Ravengar.

De Administración

Como si obedeciera a un cálculo para atacar a SOLIDARIDAD OBRERA, en su parte económica, no escapamos ninguna semana a una o dos denuncias, con la consiguiente orden "a los guardias que nos guardan", de que no permitan la salida de su sólo ejemplar de la imprenta.

Mucha es la ayuda moral y material que de los compañeros recibimos, pero por la continuidad del ataque, precisa que esta ayuda material se intensifique, para que nuestros enemigos, en su insoportable contubernio, no vean realizados sus deseos de acabar con nuestra querida Confederación Nacional del Trabajo y su portavoz SOLIDARIDAD OBRERA.

Los problemas actualmente planteados necesitan de nuestra prensa.

¡Por la vida de SOLIDARIDAD OBRERA, acudid todos a prestarle su apoyo.

Los cargos directivos de la organización confederal son elegidos por asambleas y por la voluntad de muchos miles de obreros. Los que tales cargos ejercen "no dirigen" a la Confederación Nacional del Trabajo, sino que "la sirven". No mandan, sino que "cumplimentan lo que se les encarga por todos los obreros" organizados.

¡Viva la C. N. T.!

La Junta

Gerona

El domingo, día 27 de agosto pasado, se celebró asamblea general extraordinaria en nuestro local social, concurriendo un núcleo muy nutrido de trabajadores, como hacia tiempo no se había visto.

Después de una deliberación muy concienzuda y elevada, en la que tomaron parte gran número de compañeros, pasó a discutirse el caso de los escisionistas de la Confederación.

Unos compañeros de las asambleas expusieron con pruebas contundentes e irrefutables, los pasos y malandanzas de los "treintistas" cerca de los traidores de la difunta Federación Local, para constituirse en bloque de "regeneración". Entre esos tránsfugas se hallaban de comisión los "excelentes, responsables y solventes camaradas", J. Creixans, C. Parera, E. Vilobas y otro.

Los mismos que antes expulsaron de la C. N. T. a los comunistas que constituyeron dicha Federación Local.

En vista de las pruebas aducidas por los citados compañeros de la asamblea, la misma, en un estallido unánime, acordó expulsarlos definitivamente.

Que los compañeros de la provincia tomen nota de los efectos de la buena marcha de la organización.

¡Además de los nombres expuestos anteriormente, débense añadir, E. Artigas, Comas, Fontós y Tarradell. — Por el Sindicato de Trabajadores, La Junta.

COMPANEROS:

BOICOT A LOS PRODUCTOS ALIMENTICIOS DE LA FABRICA "LA ALBODA GALLEGA".

El Comité Pro Presos de Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

RACHA DE PROCESOS

Se pide 405 años de presidio para los procesados de Alcoriza

Esta es la petición del fiscal de la Audiencia de Teruel para nuestros camaradas presos en Alcoriza. El socialfascismo clava sus dientes en nuestras carnes, intentando hacer mella en nuestra ideología. ¿Cabe mayor monstruosidad? Ved la petición hecha contra nuestros compañeros.

Este proceso se incubó cuando se produjeron los hechos revolucionarios de Figols. Nuestros camaradas de Alcoriza supieron ocupar el puesto que les pertenecía en las avanzadas proletarias.

Mas hoy sobre ellos cae la petición de una reclusión perpetua! Sobre nuestros presos se clava una ley del Talión que quiere destruir nuestras organizaciones en esta provincia.

Todos estos camaradas disfrutaron de la libertad provisional hasta que se formuló la petición fiscal: nunca creímos que la ira gubernamental caería sobre ellos con tanta crueldad.

Toda la genteza ruin de Alcoriza, amparada y protegida

por esta República, se ha echado sobre nuestros compañeros para hundirlos en presidio; quiza puedan lograrlo, pero sobre ellos caerá un día no muy lejano la mano de la suprema justicia popular.

Todo es juventud en estos idealistas, pureza en el pensar y honrría en su actuación. Fueron tan nobles, que no supieron negar los hechos; cada cual asumió la responsabilidad de sus actos; hubo como una fuerza mayor que obligó por medio del látigo a hacer declaraciones falsas, desconocedores todos ellos de lo que son las cárceles y jefaturas, no habiéndose nunca encontrado en hechos semejantes y acompañados de una gran espiritualidad.

Sobre estos idealistas campesinos quieren echar años y más años de presidio. Los medios con que cuenta la organización sindical de Teruel son nulos en el terreno material: la represión fascista cae sobre todos los militantes; todos sufrimos procesos a granel y boicot en el tra-

hajo. Ante hechos tan de lamentar, pedimos solidaridad a todos los Sindicatos de la provincia, a la Regional de Aragón, Rioja y Navarra y a todos los Sindicatos de España.

La situación de estos camaradas en la prisión de Teruel es dolorosa; no pueden leer Prensa, si no es "El Debate" y "La Nación". El director, hijo de un argenteo carlista de Segorbe, cumple la misión de su padre comulgando y confesando todos los días y matando a los presos de hambre.

Daremos por medio de nuestra Prensa divulgación a este proceso monstruoso.

Toda solidaridad prestada hacia estos compañeros y del próximo proceso de Castel de Cabra, en el que se podrán penas de unos 400 años, debe dirigirse a Arturo Concepción, Parra, 44.

¡Camaradas, solidaridad para nuestros hermanos anarquistas caídos!

El Comité Pro Presos de Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Igualada

EL SINDICATO DE LUZ Y FUERZA A LAS DEMAS SECCIONES

El pasado miércoles, día 6, la Subsección del Sindicato Unico de Luz y Fuerza de Igualada, celebró una asamblea para dar lectura a las actas del pleno regional que tuvo lugar el día 27 de agosto en Barcelona. Dichas actas fueron discutidas y aprobadas satisfactoriamente, aprobando la asamblea la labor constructiva que llevará a cabo, referente a nuestro Sindicato, el Comité Regional junto con una ponencia nombrada para este caso.

Al mismo tiempo se dió lectura a una circular que nos mandó el Comité de Relaciones (7) (nombrado en el pleno ilegal de Valls) en la cual aboga por la formación de un frente único circunstancial de todos los obreros manuales, técnicos, mercantiles, etc., afiliados a otros varios Sindicatos de diferentes materias, para presentar bases. Estos Sindicatos siendo impotentes para defender sus derechos frente a las Compañías se han unido al Comité de Relaciones, para que este, poniendo en juego su poca o mucha influencia cerca de las Subsecciones, procure atraernos para conducirnos por un camino opuesto al que nos traza la C. N. T.

La Subsección de Igualada se manifestó contraria a la maniobra del frente único circunstancial, máxime presentando unas bases que no reflejan en su totalidad el espíritu confederal, reafirmando en la presentación de nuestras bases, prescindiendo en absoluto de otras no confederadas por todos los adheridos al Sindicato Unico de Luz y Fuerza de Cataluña.

Ponemos de manifiesto a la opinión pública lo antedicho, para que no recaiga en la Subsección de Igualada la parte de responsabilidad que pueda surgir, debido a este frente único circunstancial, que se propone llevar a cabo el Comité de Relaciones nombrado en el pleno ilegal de Valls.

Lamentamos que no asistieran todas las Subsecciones de Luz y Fuerza al pleno del día 27 pasado (quizá fué debido su no asistencia a la "prohibición" del Comité de Relaciones), pues al haber asistido se hubieran percatado todos los compañeros de las causas que motivaron la escisión dentro de nuestro Sindicato, causas que en breve plazo se exporarán documentalente en un próximo pleno a celebrar.

Esta Subsección ruega a todas las demás Subsecciones que procuren asistir al próximo pleno que se anunciará en breve, debido a que en este pleno se pondrá de manifiesto la veracidad de lo ocurrido, esclareciendo con pruebas irrefutables la oscura labor llevada a cabo por algunos hombres atacados de megalomanía, que manipulaban a su capricho en nuestro Sindicato de Luz y Fuerza.

Compañeros, desechad todo centralismo.

¡Viva la C. N. T.!

La Junta

Gerona

El domingo, día 27 de agosto pasado, se celebró asamblea general extraordinaria en nuestro local social, concurriendo un núcleo muy nutrido de trabajadores, como hacia tiempo no se había visto.

Después de una deliberación muy concienzuda y elevada, en la que tomaron parte gran número de compañeros, pasó a discutirse el caso de los escisionistas de la Confederación.

Unos compañeros de las asambleas expusieron con pruebas contundentes e irrefutables, los pasos y malandanzas de los "treintistas" cerca de los traidores de la difunta Federación Local, para constituirse en bloque de "regeneración". Entre esos tránsfugas se hallaban de comisión los "excelentes, responsables y solventes camaradas", J. Creixans, C. Parera, E. Vilobas y otro.

Los mismos que antes expulsaron de la C. N. T. a los comunistas que constituyeron dicha Federación Local.

En vista de las pruebas aducidas por los citados compañeros de la asamblea, la misma, en un estallido unánime, acordó expulsarlos definitivamente.

Que los compañeros de la provincia tomen nota de los efectos de la buena marcha de la organización.

¡Además de los nombres expuestos anteriormente, débense añadir, E. Artigas, Comas, Fontós y Tarradell. — Por el Sindicato de Trabajadores, La Junta.

COMPANEROS:

BOICOT A LOS PRODUCTOS ALIMENTICIOS DE LA FABRICA "LA ALBODA GALLEGA".

El Comité Pro Presos de Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Teruel, septiembre 1933.

Gacetas

CUADERNOS "ROJO Y NEGRO"
Hoy se pondrá a la venta el interesante Cuaderno número 4, con un trabajo del camarada Manuel Medina González...

Herniados

Teneis siempre muy presente que las mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT...

CASA TORRENT

La Juventud Libertaria de Gracia, "Rebeldes", tiene organizada para mañana, lunes, 11, una charla a cargo del compañero J. R. Magriña...

Mecánicos, ¡Jabón FÉNIX!

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia, invita a todos los camaradas amantes de la cultura y particularmente a los padres de los alumnos que concurren a la escuela "Floral", a la charla conferencia que dará el camarada Igualada...

Mecánicos, ¡Jabón FÉNIX!

El Grupo de Estudios Científicos de Valencia, ha acordado solicitar del Ayuntamiento de esta ciudad, que se le ponga el nombre de Francisco Ferrer a la actual Plaza de Pellicer...

¡OBREROS! Trajes desde 15 pesetas. Pantalones desde 5 ptas. ALMACENES MONUMENTAL Calle San Pablo, 93

Importante reunión de ateneos en Badalona

El Ateneo Racionalista "El Progreso", de Badalona el Centro de Cultura Social, la Agrupación Artística "Cervantes", el Ateneo Obrero Cultural del Barrio de la Salud y el Ateneo de Cultura Social de San Adrián...

TRABAJADORES:

HAY QUE INTENSIFICAR EL BOICOT AL "CEMENTO ZARAGOZA".

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY
PRODUCTOS QUIMICOS
Sección Maquinistas y Fogoneros. — Se convoca a las nueve y media de la mañana...

METALURGIA
Sección de Herradores y Constructores de Carruajes. — Asamblea de reorganización...

Sección de Caldereros en Hierro, Soplelistas y Almacenes de Hierro. — Asamblea general...

Sección de Trefileros, Punteros y Similares. — Asamblea general, que se celebrará a las nueve y media de la mañana...

SERVICIOS PUBLICOS
Sección Obras Puerto. — Se convoca a los compañeros que componen la Comisión técnica...

CONSTRUCCION
Sección Mosaístas. — Se convoca a todos los compañeros que integran la Junta de esta Sección...

Barriada de Sarriá. — Asamblea general que se celebrará en nuestro local social...

TRANSPORTE
Sección Metros. — Asamblea a las diez y media de la noche...

PARA MAÑANA
CONSTRUCCION
Sección Cerámicas. — Se convoca a todos los militantes de la Sección...

COMISIÓN TÉCNICA DE BARRIADA
Sección de BARRIADA. — Todos los delegados de las Juntas técnicas de barriada...

ROGAMOS LA MAYOR PUNTUALIDAD
Rogamos la mayor puntualidad para que los camaradas que viven lejos puedan retirarse lo antes posible a sus casas...

METALURGIA
Sección Electricistas. — Se convoca a la Junta de Electricistas y militantes...

A TODOS LOS ATENEOS Y JUVENTUDES LIBERTARIAS DE BARCELONA Y SU RADIO
Se convoca a todos los delegados que se entrevistaron con el compañero Mota...

PARA EL MARTES

CONSTRUCCION
Se os convoca a la asamblea general, que tendrá lugar a las nueve en punto de la noche...

Se convoca a los obreros de la zanja de la calle de Aragón, a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde...

ATENEU CULTURAL SOCIAL DE SAN ADRIAN DE BESOS
Asamblea general ordinaria, a las nueve de la noche...

La Sociedad Esperantista "Nova Scato", calle Llacuna, 1 (Pueblo Nuevo), ha organizado...

Se convoca a todos los componentes del Grupo "Indomables", para el martes, día 12, a la hora y sitio de costumbre...

Eufraiso Marin Jáuregui, de Badalona, en Güell y Ferrer, 9, notifica a Eugenio Valdenebro...

Se desea un muchacho de 15 a 16 años, que sepa marchar en bicicleta, para reparo. Dirigirse: Calle Cabanas, 36, tienda.

El Ateneo Racionalista de la Barceloneta y la Agrupación Pro Cultura "Faros", comunican...

Los compañeros del Grupo "Los Sin Pan", de Saint-Denis, Francia, solicitan de "Ediciones Rojo y Negro", el envío de veinte ejemplares del libro de V. Pérez...

Se notifica a los componentes de la Juventud "Faros", para hoy domingo, a las diez de la mañana...

El compañero Moliner, desea saber la dirección del camarada Ibañeta, del Sindicato de Gavá...

Todo compañero que quiera relacionarse con el Ateneo Libertario del Distrito V, que lo haga con el compañero Casala...

Martínez Novella indicará al Ateneo Cultural Racionalista de Palafrugell, si le es posible dar la conferencia solicitada el día 19 ó 20 de 27.

El compañero Francisco Palmer, desea saber la dirección de José Alberola (maestro racionalista). Comunicarlo por medio de esta misma sección.

Camarada Hermos: Pasc, si lo es posible, el lunes por la mañana, por esta Redacción.

Tienen cartas en esta Redacción las camaradas y Comités siguientes: Aurora Alvarez, Comité Pro Prensa, J. Merino, Artales Gráficas, Eusebio Carballo, doctor Serrano, Luis Gades, Carmelo Pérez (barbero), Fortiela, Sección Gastronómica del Sindicato de Alimentación y Domingo Coll.

La juventud, en marcha

Vigorizando las ideas, vigorizando al cuerpo se aprestan las Juventudes de la Comarcal del Litoral, haciendo un llamamiento a todas las Juventudes de Barcelona...

Trajes confección desde 20 p. Pantalones » » 5 p. SOLO EN LA SASTRERIA PAY-PAY Calle San Pablo, 110 (cerca al Paralelo) CONFECCION ESMERADA Descuento del 5 por 100 a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

AVISOS Y COMUNICADOS

Al camarada Lucas Sabegui, de Pamplona, le notifico que el citado sujeto, es un sinvergüenza. — Eroles.

La Sociedad Esperantista "Nova Scato", calle Llacuna, 1 (Pueblo Nuevo), ha organizado...

Se convoca a todos los componentes del Grupo "Indomables", para el martes, día 12, a la hora y sitio de costumbre...

Eufraiso Marin Jáuregui, de Badalona, en Güell y Ferrer, 9, notifica a Eugenio Valdenebro...

Se desea un muchacho de 15 a 16 años, que sepa marchar en bicicleta, para reparo. Dirigirse: Calle Cabanas, 36, tienda.

El Ateneo Racionalista de la Barceloneta y la Agrupación Pro Cultura "Faros", comunican...

Los compañeros del Grupo "Los Sin Pan", de Saint-Denis, Francia, solicitan de "Ediciones Rojo y Negro", el envío de veinte ejemplares del libro de V. Pérez...

Se notifica a los componentes de la Juventud "Faros", para hoy domingo, a las diez de la mañana...

El compañero Moliner, desea saber la dirección del camarada Ibañeta, del Sindicato de Gavá...

Todo compañero que quiera relacionarse con el Ateneo Libertario del Distrito V, que lo haga con el compañero Casala...

Martínez Novella indicará al Ateneo Cultural Racionalista de Palafrugell, si le es posible dar la conferencia solicitada el día 19 ó 20 de 27.

El compañero Francisco Palmer, desea saber la dirección de José Alberola (maestro racionalista). Comunicarlo por medio de esta misma sección.

Camarada Hermos: Pasc, si lo es posible, el lunes por la mañana, por esta Redacción.

PARA un buen traje y pantalón a precio verdaderamente de ganga Almacenes Paris Calle San Pablo, 47

Actos en la región

PARA MAÑANA
En Santa Coloma de Gramenet. A las seis y media de la tarde, en el local de la Casa del Pueblo, conferencia a cargo del compañero Alisa Navarrete...

Puestos y quioscos donde se vende SOLIDARIDAD OBRERA en Madrid
Cuatro Caminos: Quiosco "La Libertad" y Quiosco del Café Chumbica.

Justicia, si; arbitrariedades, no
Levantemos nuestro espíritu, y animemos nuestra voluntad; no decaigamos ante fútiles amenazas de los despotas gobernantes...

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

PRINCIPAL PALACE
COMPANIA DE REVISTAS
procedente del Teatro Maravillas de Madrid. Ultima semana. Hoy, domingo y mañana lunes...

TEATRO TIVOLI
Gran Compañía lírica del maestro GUERRERO
Hoy, domingo, colosal programa. Tarde: LA ALSACIANA...

Teatro Novedades
Compañía de LUIS CALVO
Hoy, tarde, 5 actos. EL ASOMBRO DE DAMASCO...

TEATRO NUEVO
Compañía lírica de primer orden
Hoy, tarde, a las cuatro, el mejor cartel lírico de Barcelona...

TEATRO VICTORIA
Hoy, noche, a las diez. Butaca a tres pesetas. Inauguración de la temporada de género frívolo...

FANTASIO
Todos los días el formidable film DEJAME PASAR LA NOCHE

CINE RAMBLAS
Hoy, tarde, a las seis, Fiesta Infantil. Elevación de "Globos. Noche: Grandioso Festival...

Cine Goyá y Barcelona
COLOSAL PROGRAMA PARA HOY EL EXPRESO DE SHANGHAI...

Después del Primer Congreso de Levante
A todas las juventudes de la región

Confío en rápidas noticias, os saludó anárquicamente, El Comité de Relaciones de las Juventudes Libertarias de Levante.

Notas. — Dadas las recientes represiones, sería de suma conveniencia que cada juventud ratificara o rectificara su dirección.

La nueva dirección de este Comité es: José Román Ripoll, Montero Ríos, 64. Carollinas (Alicante).

QUIEREN DAR A "SOLIDARIDAD OBRERA" UNA FUNDADA MORTAL PARA SILENCIAR LA VOZ DEL FUERJO...

Por el interés y desarrollo de nuestro movimiento, esperamos que cumplian estas indicaciones nuestras.

Después del Primer Congreso de Levante

A todas las juventudes de la región

Confío en rápidas noticias, os saludó anárquicamente, El Comité de Relaciones de las Juventudes Libertarias de Levante.

Notas. — Dadas las recientes represiones, sería de suma conveniencia que cada juventud ratificara o rectificara su dirección.

La nueva dirección de este Comité es: José Román Ripoll, Montero Ríos, 64. Carollinas (Alicante).

QUIEREN DAR A "SOLIDARIDAD OBRERA" UNA FUNDADA MORTAL PARA SILENCIAR LA VOZ DEL FUERJO...

Por el interés y desarrollo de nuestro movimiento, esperamos que cumplian estas indicaciones nuestras.

UN FILM DE CECIL B. DE MILLE EL SIGNO DE LA CRUZ ASOMBRO ESPECTACULAR EN CINCO ACTOS

SALONES CINES CAPITOL MANOS CULPABLES Y TITANES DEL CIELO

CATALUSA UN DRAMA EN LA NIEVE Y 14 DE JULIO

FATHE PALACE UNA MUJER A BORDO Y EL HOMBRE Y EL MONSTRUO

EXCELSIOR UNA MUJER A BORDO Y EL EXPRESO DE SHANGHAI

MIRIA TRES RUBIAS Y RAFAEL GRAN TEATRO CONDAL AMOR A TOQUE DE RETRATA...

MONUMENTAL HUMO DE POLVORA, LAS MALETAS DEL SEÑOR DE EL HOMBRE Y EL MONSTRUO

ROYAL HANNA DORADA, HUMO DE POLVORA Y EL HOMBRE Y EL MONSTRUO

MARICEL-PARK Hoy, tarde, a las seis, Fiesta Infantil. Elevación de "Globos. Noche: Grandioso Festival...

Frontón Novedades CANCHA AL AIRE LIBRE. Hoy, tarde, a las cuatro: BECALDE II y ALDABARAL...

NUESTRO TELEFONO: 32571

Barcelona, en mes... 750
Provincias, trimestre... 750
América, Portugal y Filipinas... 750
Los demás países, trimestre... 1000

Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA



Consejo Ciento, 261, 47103.
Teléfono número 22571
ADMINISTRACION Y TALLERES
Consejo Ciento, 261, 47103
Teléfono número 22571

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, domingo, 10 septiembre 1933

NUMERO 767

FECHAS HISTÓRICAS

11 de Septiembre de 1714

La guerra de sucesión, que ensangrentó por espacio de siete años el suelo ibérico, entre la Casa de Austria y la dinastía borbónica, señala el ocaso de las señalidades catalanas. La disputa entre el poderío de los Austrias y la omnipotencia de los Borbones, tenía un carácter de predominio mundial. España, en aquel entonces, era todavía un poderoso imperio colonial, y por lo tanto una gran potencia económica. Inglaterra, astuta por excelencia, aprovecha la lucha entre los dos colosales para recoger migajas del festín. Tomó partido por la Casa de Austria, pero, cuando lo creyó conveniente, se apartó de la pugna llevándose en su retirada el Peñón de Gibraltar.

Cataluña, que disfrutaba, hasta aquel momento, de ciertas prerrogativas, creyó haber descubierto una coyuntura para recuperar su independencia; se levantó en armas por la Casa de Austria. La lucha fue enconada, pero al cabo de siete años, abandonada por la Casa de Austria y por Inglaterra, no tuvo más remedio que sucumbir cayendo bajo la férula del Borbón, que llevó a cabo una de las más sangrientas represiones que registra la Historia. Barcelona defendió palmo a palmo el último rincón de Cataluña. Un "conceller", llamado Rafael Casanova, cayó envuelto en los pliegos de la bandera de la ciudad y derramó su última gota de sangre antes que entregarse al enemigo.

La actitud que adoptó Cataluña en la lucha de los siete años, queremos enjuiciarla bajo un aspecto táctico. Cataluña se colocó al lado de la Casa de Austria. ¿Por qué? Creemos que esperaba mayor respeto a sus franquicias raciales que el que les había otorgado la dinastía borbónica. Pero los Austrias habían reinado largos años en nuestro suelo y por cierto que no se habían distinguido por su respeto a las libertades de los núcleos peninsulares. Acabaron con los comuneros, decapitaron a Lanuza y domoñaron a Cataluña con...

Función teatral en pro de SOLIDARIDAD OBRERA

El Grupo "Amor y Voluntad", deseoso de contribuir al sostenimiento de nuestro querido diario, ha organizado una función teatral en la calle de Mercaderes, número 26 (Sindicato de Construcción), para hoy, domingo, a las cinco y media de la tarde, poniendo en escena el drama social en tres actos, "El Águila Humana", el sainete cómico de gran éxito, "Pulmonía Doble" y la obra del compañero Valentín Obac, "Por las mujeres". Entendiendo que al esfuerzo de este grupo deben todos los compañeros contribuir, rogamos a todos los trabajadores, a todos los militantes, a todos cuantos amen nuestra obra, acudan el domingo próximo, a tan altruista festival. — El Grupo "Amor y Voluntad". Nota: Para localidades, en todos los Sindicatos.

la que tuvieron frecuentes conflictos. ¿Fue, pues, un acierto o error el apoyo prestado al cetro de los Austrias? Las dos dinastías, de carácter eminentemente feudal, les debía dar el mismo trato.

Han ido transcurriendo los años y como cosa lógica, produciéndose acontecimientos hasta llegar a la proclamación de una República con el remoque de federalista, pero a fin de cuentas centralista. Cataluña posee un Estatuto con meras funciones ejecutivas en la mayoría de las actividades autonómicas, pero el poder legislativo se lo ha reservado el Estado central. La figura del "conceller" que ofreció su vida a las señalidades catalanas se ha convertido en un símbolo de gloria catalana.

Hasta el 14 de abril de 1931, constituyó una pesadilla para los Gobiernos de la Monarquía, pues al llegar al 11 de septiembre se agrupaba la muchedumbre junta a la estatua para recordar los agravios que los antecesores del entonces reinante Borbón habían inferido a Cataluña. Ese día era esperado con fruición por una buena parte de la juventud catalana para demostrar su ardor bélico frente de la Meseta central. En esa ceremonia era típico el correr de las allí congregados ante el toque de atención de los guardias de Seguridad. El 11 de septiembre de 1923 se diferenció un poco de los otros por la brutalidad de que hicieron gala los sabuesos del Gobierno civil. Pero a pesar del poco coraje de la masa que tomaba parte en aquella remembranza, se respiraba un espíritu de rebeldía que hacía honor al catalanismo de aquella época.

Del 14 de abril hasta la fecha ha cambiado por completo la decoración de la escena. En tiempos de la Monarquía había que estar dispuesto a volver al hogar con lesiones más o menos importantes propinadas por un guardia histórico, pero ahora es un simil de las paradas callejeras que se organizan en Roma y Berlín. Hoy tiene un carácter de charanga burocrática organizada en los centros de la "Esquerza" y secundada por ediles, diputados, consejeros, magistrados, hasta las más encopetadas autoridades. No faltarán las lágrimas de Maciá que ya no son las mismas que vertía antes del 14 de abril en que su aparición en las inmediaciones de la estatua levantaba en vilo a las multitudes cuando decía: "Catalanes, con las armas en las manos..."

Han pasado aquellos tiempos y hoy se han deslindado los campos. Este año como en los dos anteriores en el monumento levantado en honor al consejero mártir, habrá un gran porcentaje de sátrapas, enchufistas, desaprensivos y mercaderes de ideales que podrán entonar muy dulcemente los "Segadores", sin miedo a la integridad física. No podemos pasar por alto nuestra opinión, como anarquistas sobre lo que hoy tiene aires de carnaval. Es indudable que el gesto de Cataluña levantándose en armas...

contra una tiranía es un acto que ha de catalogarse dentro de las acciones rebeldes. La figura de Rafael de Casanova, merece nuestro respeto como exponente de rebeldía catalana y su "conceller" Casanova magnificaron un atributo inherente al ser humano: la "Rebelión" frente de toda opresión.

Encontramos acertado que se rememoren esas fechas, pero dándole su justo y ponderado valor y que recuerden esos gestos los hombres que poseen la dignidad que requiere el caso.

No podemos terminar sin decir a la clase obrera, pues por desventura parte de ella todavía se inmiscuye en los actos organizados por la burguesía que las libertades catalanas que se conmemoran son un mito. En la tierra catalana siempre han existido siervos en el campo y explotados en la ciudad. Los mismos vejámenes de otros países han tenido lugar en nuestro suelo. Las restricciones al desarrollo económico y cultural han florecido también en Cataluña. El tan cacareado Parlamento catalán constaba de tres brazos, de los cuales dos eran el clero y la nobleza que sojuzgaban todo el país. La Iglesia era la dueña y soberana de los destinos de la "doña" Cataluña.

Para el trabajador catalán nunca ha existido la verdadera libertad; por lo tanto nada tiene que hacer el 11 de septiembre en la estatua de Rafael de Casanova. Jaime Ballas

CORREO DE CUBA

La caída de Machado

Acontecimientos que precedieron a la caída de la bestia. La huelga general, iniciada por los anarquistas. — Triste papel de los bolcheviques. — A la caza de porristas

Después de una semana de huelga general, secundada por casi toda su población, Cuba celebra, al escribirse estas líneas, el derrumbamiento de un tirano que pretendió gobernar sin más apoyo que el de las fuerzas armadas al servicio del Estado, ni más sostén que el de una banda de "porristas", la misión de los cuales era acallar las voces de la oposición con el encarcelamiento, la tortura y el crimen. El tirano era Gerardo Machado, presidente en segundo período por obra y gracia de su capricho.

Hablo en períodos para distinguir. Si aceptamos que la voluntad de la mayoría puede expresarse en la viciosa electoral de un partido, en su primer período presidencial, Machado fue presidente en representación de aquella voluntad. En el segundo lo fue por selección propia, sancionada por una máquina burocrática de su pertenencia.

En su segundo período presidencial, Machado era un usurpador de la suprema magistratura, contrariando la voluntad de un pueblo noble, cuya capacidad de acción desafiaba con frecuencia. "A mí no me tumban con papelitos", solía decir, refiriéndose a los pasquines pintados y distribuidos clandestinamente en contra suya. Y tuvo razón... por espacio de tres años. No lo tumbaron los "papelitos"; pero estos "papelitos" despertaron al pueblo de su inercia y fueron dándole gradualmente una voluntad que acabó por manifestarse en acción, aun cuando sólo fuera una acción de resistencia pasiva.

COMO SE MANIFESTO LA VOLUNTAD DEL PUEBLO

La resistencia individual y la agresividad de pequeños grupos contra el machadismo empezó a manifestarse desde el día en que Machado obtuvo de un Congreso hecho a su hechura y de un Senado reclutado entre la parentela, una reforma constitucional que le permitía ver satisfechas sus ansias de reelección. La resistencia colectiva requirió más tiempo para exteriorizarse. Fue preciso que transcurriera el período de incubación necesario para dar forma y expresión a un estado de opinión pública. El pueblo no empezó a manifestar su voluntad hasta que existió, bien latente, un estado de ánimo contrario al machadismo.

El pretexto para manifestarla fue la llegada de Mr. Welles, embajador de los Estados Unidos, mandado por su Gobierno precisamente a tiempo para que actuara como mediador entre Machado y la oposición, en busca de una solución conveniente a un estado de cosas, cuyos ulteriores resultados eran una amenaza para los intereses yanquis, que representan un noveno y cinco del capital extranjero invertido en Cuba.

La llegada de Mr. Welles coincidió con una concesión de garantías a los sectores opositores, concesión que fue exigida para que los representantes de dichos sectores pudieran parlamentar buscando arreglo a una situación económicamente desastrosa y políticamente intolerable. Dicha concesión fue aprovechada también por las organizaciones obreras, o mejor dicho, por los restos de organización que sobrevivieron al período de terror, ya que todas ellas, valiéndose de una libertad relativa, procuraron reabsorber del estado de desorganización e impotencia en que las sumiera la represión machadista.

Al finalizar julio, mientras que las gestiones mediadoras de Welles seguían su curso protocolar...

COMITÉ PROVINCIAL PRO PRESOS DE LÉRIDA

Trabajadores: Con objeto de sufragar todos los gastos que ocasionará el consejo de guerra pronto a celebrarse contra TREINTA Y SIETE camaradas de esta provincia, hemos organizado una rifa en la que se sorteará la importante obra de Eliseo Reclus: "EL HOMBRE Y LA TIERRA" (edición de lujo). Los billetes se expendirán al precio de 25 céntimos y para pedidos dirigirse a Manuel Magro, calle General Britos, 10, principal derecha. Esperamos de la solidaridad de todos los trabajadores, que nos ayudarán al mayor éxito de nuestra misión. La libertad de los TREINTA Y SIETE procesados así lo exige. — Os saludamos anárquicamente, El Comité.

UNA SEMANA DE HUELGA El descalentamiento del machadismo comenzó definitivamente a partir del lunes 7 de agosto, al comenzarse la semana con un paro general que afectaba a toda la República. No había periódicos ni se podía comprar pan. Todo el comercio estaba cerrado. Si algunas puertas se abrían ante las amenazas de la Policía, se volvían a cerrar tan pronto como ésta desaparecía. Los servicios de transportes y de carga y descarga en los muelles estaban paralizados en todas sus formas. Los únicos servicios públicos que funcionaban eran los del agua, teléfonos y luz eléctrica.

En la tarde del día 7, mientras que un Congreso que no representaba a nadie acordaba suspender unas garantías que no existían, una estación de radio anunció la renuncia de Machado. Al extenderse esta noticia el público inundó las calles como agua que desciende por una pendiente, formando grupos, que instintivamente marchaban en dirección al Palacio presiden-

cial. No llegaron allí, porque la noticia, concebida en la mente de un monstruo y circulada para atraer al pueblo a una emboscada asesina, era una noticia falsa. El desenlace fue trágico. Los grupos que se formaban avanzaban con los brazos en alto. Al llegar a las cercanías del Capitolio y de Palacio, los elementos de la "porra", secundados por la Policía, se enfrentaron con ellos, disparando sobre una masa indefensa, que, ante lo inesperado del ataque, huyó en todas direcciones. Al terminar la masacre quedaron tendidos en la calle 29 muertos y unos 130 heridos, muchos de los cuales fallecieron después. A raíz de este incidente fue decretado el estado de guerra en toda la República, sin más resultado que atizar la voluntad del pueblo en su propósito de derrocar al tirano. La tiranía no contaba ya con más sostén que el de una banda de asesinos.

COMO CAYO LA BESTIA Fracasada la maniobra en que intentó imponerse por el terror, el día 10 de agosto Machado llamó a Palacio a una Comisión, compuesta por los directores de un partido comunista en formación, que pretendían representar a la Confederación Nacional Obrera de Cuba. En este pastiche, celebrado en la sombra, como una confabulación de jesuitas, la Comisión que pretendía ser la célula directriz de la huelga prometió decretar la suspensión y la mujer que se asoma en el terreno de la concurrencia económica; entre el indígena y el emigrado; entre el especialista, el cual quisiera prohibir a los demás su especialidad, y los demás, que no quieren reconocer el monopolio, y después, generalmente, entre categoría y categoría, por motivo de los intereses transitorios o permanentes. Algunas categorías sacan ventaja de la protección aduanera, otras salen perjudicadas; algunas desean ciertas intervenciones de la autoridad estatal, ciertas leyes y reglamentos, mientras otros luchan en mejores condiciones, si el Gobierno no se mete en sus asuntos.

Por otra parte, existe un antagonismo permanente entre cada una de las categorías de trabajadores, en tanto que son consumidores de los productos. Cada aumento de salario de una categoría se traduce en un aumento de precios de sus productos y causa perjuicio en el público, hasta cuando el aumento de salario de todas las categorías restablece el equilibrio y hace ilusorio el beneficio del aumento.

Sucede, pues, que muchas organizaciones, surgidas por iniciativa de hombres generosos con amplio espíritu de solidaridad humana y fieros propósitos de batalla, a medida que han crecido en número y en potencia se han moderado, corrompido y transformado en corporaciones cerradas, preocupadas solamente del interés de los socios en oposición al de los no socios.

Además a todo esto la burocracia parasitaria que se desarrolla en su seno, los jefes que se instalan a la diligencia y manobran como simples políticos para quedarse permanentemente, los objetivos políticos antiproprietarios y antilibertarios a que han servido los contactos repugnantes, pero inevitables, con las autoridades, y nos explicaremos fácilmente la antipatía y la hostilidad que algunos compañeros manifiestan en contra de las organizaciones obreras.

DE ERRICO MALATESTA

LOS ANARQUISTAS EN EL MOVIMIENTO OBRERO

El hecho de los intereses contrarios entre las categorías diversas de trabajadores y entre cada una de las categorías de productores y el público de consumidores. Se acostumbra a decir que los proletarios tienen un interés común en la lucha contra los patronos y, por lo tanto, deben ser todos solidarios entre ellos — y es verdad que si se trata de suprimir a los patronos — para implantar una sociedad en la que todos trabajen por el bien mayor de todos y de cada uno. Pero no es verdad en la sociedad actual, en que el industrial y el propietario de tierras, para hacer subir los precios y asegurarse un provecho mayor, y para poder, además, mantener bajos los salarios, se esfuerzan a limitar la producción y causan penuria de producto y falta de trabajo.

De tal manera, se establece un antagonismo voluntario e inconsciente, pero natural y fatal, entre quien trabaja y quien se encuentra en paro forzoso; entre quien ocupa un buen empleo seguro y quien gana poco y se encuentra en constante peligro de ser despedido; entre quien conoce el oficio y quien quiere aprenderlo; entre el macho que tiene el monopolio de la profes-

sión y la mujer que se asoma en el terreno de la concurrencia económica; entre el indígena y el emigrado; entre el especialista, el cual quisiera prohibir a los demás su especialidad, y los demás, que no quieren reconocer el monopolio, y después, generalmente, entre categoría y categoría, por motivo de los intereses transitorios o permanentes. Algunas categorías sacan ventaja de la protección aduanera, otras salen perjudicadas; algunas desean ciertas intervenciones de la autoridad estatal, ciertas leyes y reglamentos, mientras otros luchan en mejores condiciones, si el Gobierno no se mete en sus asuntos.

Por otra parte, existe un antagonismo permanente entre cada una de las categorías de trabajadores, en tanto que son consumidores de los productos. Cada aumento de salario de una categoría se traduce en un aumento de precios de sus productos y causa perjuicio en el público, hasta cuando el aumento de salario de todas las categorías restablece el equilibrio y hace ilusorio el beneficio del aumento.

DE LA ESCISION

ANTICUARIO

El escisionismo y sus propagandas son, en el mejor caso de buena fe, que no voy a echar Boria abajo porque me repugna tanto la función de juez rural como la posición de acusado; es tan sólo un esclavo de las condiciones psíquicas e intelectuales propias de la corriente adormecida y, por ende, contrarrevolucionaria que destacaba en el artículo anterior.

No llega mucho más allá de un concepto aristotélico de la constitución social. Con el defecto de que por influencias extrañas en absoluto a los medios sindicales, y aun meramente obreros, cada día va encojiéndose más, hasta llegar a coincidencias tan desdichadas como la que une en un abrazo vergonzante el concepto de sindicalismo "por sé, por fas et nefas", con Michoud y su "centro de intereses representados por órganos de voluntad" que caben perfectamente dentro del Estado. Michoud, burgués, amigo de las estrofas cavernarias de un Copé.

Decir aristotélico es decir de acuerdo con la necesidad de una forma social superior a toda asociación, y por consiguiente, marxista, stalinista, ya que se Aristotéles precisamente es la fórmula estatal difusa en el materialismo histórico de Marx y concreta en las prácticas dictatoriales de Stalin: el Estado es una asociación superior a todas las asociaciones.

Llamémosle Estado, Comité Central de una Federación de Industrias en postrevolución o centralización superior de una Federación nacional de Sindicatos. No llegaron allí, porque la noticia, concebida en la mente de un monstruo y circulada para atraer al pueblo a una emboscada asesina, era una noticia falsa. El desenlace fue trágico. Los grupos que se formaban avanzaban con los brazos en alto. Al llegar a las cercanías del Capitolio y de Palacio, los elementos de la "porra", secundados por la Policía, se enfrentaron con ellos, disparando sobre una masa indefensa, que, ante lo inesperado del ataque, huyó en todas direcciones. Al terminar la masacre quedaron tendidos en la calle 29 muertos y unos 130 heridos, muchos de los cuales fallecieron después. A raíz de este incidente fue decretado el estado de guerra en toda la República, sin más resultado que atizar la voluntad del pueblo en su propósito de derrocar al tirano. La tiranía no contaba ya con más sostén que el de una banda de asesinos.

COMO CAYO LA BESTIA Fracasada la maniobra en que intentó imponerse por el terror, el día 10 de agosto Machado llamó a Palacio a una Comisión, compuesta por los directores de un partido comunista en formación, que pretendían representar a la Confederación Nacional Obrera de Cuba. En este pastiche, celebrado en la sombra, como una confabulación de jesuitas, la Comisión que pretendía ser la célula directriz de la huelga prometió decretar la suspensión y la mujer que se asoma en el terreno de la concurrencia económica; entre el indígena y el emigrado; entre el especialista, el cual quisiera prohibir a los demás su especialidad, y los demás, que no quieren reconocer el monopolio, y después, generalmente, entre categoría y categoría, por motivo de los intereses transitorios o permanentes. Algunas categorías sacan ventaja de la protección aduanera, otras salen perjudicadas; algunas desean ciertas intervenciones de la autoridad estatal, ciertas leyes y reglamentos, mientras otros luchan en mejores condiciones, si el Gobierno no se mete en sus asuntos.

Por otra parte, existe un antagonismo permanente entre cada una de las categorías de trabajadores, en tanto que son consumidores de los productos. Cada aumento de salario de una categoría se traduce en un aumento de precios de sus productos y causa perjuicio en el público, hasta cuando el aumento de salario de todas las categorías restablece el equilibrio y hace ilusorio el beneficio del aumento.

Sucede, pues, que muchas organizaciones, surgidas por iniciativa de hombres generosos con amplio espíritu de solidaridad humana y fieros propósitos de batalla, a medida que han crecido en número y en potencia se han moderado, corrompido y transformado en corporaciones cerradas, preocupadas solamente del interés de los socios en oposición al de los no socios.

Además a todo esto la burocracia parasitaria que se desarrolla en su seno, los jefes que se instalan a la diligencia y manobran como simples políticos para quedarse permanentemente, los objetivos políticos antiproprietarios y antilibertarios a que han servido los contactos repugnantes, pero inevitables, con las autoridades, y nos explicaremos fácilmente la antipatía y la hostilidad que algunos compañeros manifiestan en contra de las organizaciones obreras.

Y empiezan las luchas intestinas y las escisiones. Mientras tanto, hasta que dura la equivocación, se hace en aquellas organizaciones obra de acción directa, se deja libertad de propaganda a las corrientes más avanzadas y se acostumbra las masas a una ferocidad y a una voluntad de lucha que es óptimo aprendizaje para la revolución.

Nosotros, los anarquistas, no podemos identificarnos con aquellas ni con cualquier otra organización obrera; pero debemos preferir a las demás, cual campo más adecuado para extender nuestra influencia, animarlas, participar en ellas con nuestras ideas, sin prohibirnos la entrada en las demás organizaciones en las que creamos poder hacer obra de propaganda, de crítica y de estímulo. Es lo que más o menos se ha hecho hasta hoy. Estimio que es tiempo de trazar un plan más orgánico para poder actuar con más eficacia sobre el movimiento y utilizarlo mejor para nuestros fines emancipadores.

Las organizaciones obreras viven en tales condiciones, padece necesidades tales, que la posición de los anarquistas que en ellas trabajan se vuelve difi-

cil, y algunas veces incompatible, cuando desde la predicación teórica se debe pasar a las medidas prácticas requeridas por la lucha efectiva.

Las organizaciones hechas para defender los intereses actuales inmediatos de los obreros en régimen de propiedad privada y de salario, proponiéndose reunir el mayor número posible de trabajadores sin mirar a las diferencias de opiniones religiosas y políticas o a la falta de una opinión determinada, debiendo atenuar los efectos sin poder destruir las causas de la sugestión de los trabajadores, hasta cuando en el programa han escrito la abolición del salario y la emancipación integral, deben, en la práctica cotidiana, aceptar el hecho del dominio capitalista y limitarse a hacer, mediante una continua resistencia, menos absoluto ese dominio, y asegurar al productor una mayor parte del producto. En ellas, el más decidido revolucionario debe padecer el método reform-

¡Libertad para nuestros presos!

(Continúa)